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l Скорбный список 
   Развал промышленности при губернаторе из ЛДПР  

— 2-я страница 
 

l Слишком знойно в солнечной 
    Молдавии 

    Фермеры, пострадавшие от засухи, требуют помощи  
   от государства 

 — 3-я страница 
 

l Прошу слова! 
   Из почты этих дней 

— 4-я страница

Сегодня в номере:

В СТОЛИЦЕ ЛИВАНА не прекра-
щаются массовые политические акции 

протеста, начавшиеся после взрывов в 
порту Бейрута, приведших ко многим де-
сяткам человеческих жертв и к тысячам 
пострадавших, а также к серьёзным раз-
рушениям не только в самом порту, но и в 
ряде близлежащих городских кварталов. 

На третий день протестных акций 
власти Ливана объявили об отставке в 
полном составе правительства страны, 
но протестующих это решение не оста-
новило. Они продолжают требовать 
отставки президента Ливана, а также 
проведения глубокого расследования 
обстоятельств и причин катастрофы в 

порту. Днём и ночью происходят 
столкновения демонстрантов с поли-
цией, которая использует против них 
слезоточивый газ. Демонстранты в 
свою очередь забрасывают полицей-
ских камнями и бутылками с зажига-
тельной смесью. 

А в южноамериканской Боливии в 

разгар пандемии коронавируса, кото-
рой эта страна охвачена, как и боль-
шинство других государств Латинской 
Америки, прошла массовая акция в 
поддержку ранее смещённого со своего 
поста президента и лидера левых сил 
Эво Моралеса. 

В Эль-Альто, пригороде Ла-Паса, 

столицы страны, сторонники Мора-
леса потребовали скорейшего прове-
дения досрочных президентских  
выборов, которые власти перенесли 
на неопределённый срок из-за панде-
мии COVID-19. 

 
Фото Рейтер.

ВВррееммяя  
ввыыббииррааттьь  
««ППррааввддуу»»    

Во всех почтовых  
отделениях России  

проводится подписка 
на газету «Правда»  

на октябрь — декабрь 
2020 года.  

Наш индекc остаётся 
прежним — 50102. 
 

Сведения о газете «Правда», в том 
числе её индекс и цена подписки, при-
ведены в 1-м томе Объединённого ка-
талога «Пресса России». Узнать на 
почте этот каталог «в лицо» очень про-
сто: его обложка — зелёного цвета. 

Оформить подписку на «Правду» 
можно также через интернет на сайтах 
агентства «Книга-Сервис»: www. 
akc.ru; www.pressa-rf.ru или направив 
письмо в произвольной форме по элек-
тронному адресу: public@akc.ru. Заявки 
на подписку принимаются агентством 
«Книга-Сервис» и по факсу: (495) 680-
90-48. С юридическим лицом, по же-
ланию, заключается договор на оказа-
ние услуг и предоставляется полный 
комплект бухгалтерских документов.

Ливан Боливия

Бюджет наследников «лихих 90-х» —  
это угроза безопасности страны 

 
Заявление Председателя ЦК КПРФ

Кризис, резко усугубившийся в свя-
зи с эпидемией коронавируса, ставит 
перед Россией судьбоносные задачи, 
требующие безотлагательного реше-
ния. Важнейшая из них — мобилизо-
вать все ресурсы для того, чтобы оста-
новить вымирание, преодолеть мас-
совое обнищание и падение экономи-
ки. Не допустить социально-эконо-
мического коллапса и наконец изме-
нить олигархический курс, блокирую-
щий возможности успешного и неза-
висимого развития страны. Это без-
оговорочное условие выживания нашего 
государства в нынешних условиях, ко-
гда кризисные процессы становятся все-
охватными, а мировая система глобаль-
ного капитализма демонстрирует всё 
более очевидную беспомощность. 

Ответственная власть не может не 
осознавать серьёзность вызовов, с ко-
торыми мы столкнулись в начале 
третьего десятилетия XXI века. В по-
следние месяцы президент Путин по-
стоянно подчёркивал в своих выступ-
лениях: непростая ситуация обязывает 
руководство страны уделять особое 
внимание социальной защите граждан 
и поддержке национальной экономи-
ки. Те же приоритеты были подтвер-
ждены в июльском указе главы госу-
дарства о национальных целях разви-
тия. В нём прямо заявлено, что в пер-
вую очередь необходимо остановить 
вымирание России, побороть бедность 
и обеспечить уверенный экономиче-
ский рост. Настойчиво следовать в 
своей работе этим важнейшим прио-
ритетам пообещало и правительство 
во время своего недавнего отчёта пе-
ред Государственной думой. 

Но для того чтобы заявленные цели 
не остались лишь пустыми декларация-
ми и воплотились в реальность, необхо-
димо опираться на бюджет развития. 
Это финансовый фундамент, от кото-
рого зависят благополучие общества, 
исполнение стратегических задач и 
устойчивость всего государственного 
здания. И когда в бюджете игнори-
руются важнейшие интересы страны и 
её граждан, он превращается не в фун-
дамент развития, а в могильщика на-
циональных целей и громогласных обе-
щаний власти. Похоже, именно в та-
ком качестве и рассматривает бюджет 
финансово-экономический блок ка-
бинета министров. Если обнародован-
ные им предложения лягут в основу 
бюджета на предстоящую трёхлетку, 
то будут неизбежно похоронены и тре-
бования, прозвучавшие в президент-
ском указе, и обещания, которые дало 
стране правительство. 

Министерство финансов, играющее 
ключевую роль в работе над федераль-
ным бюджетом, ещё полтора месяца 

назад заявило, что из-за резкого сни-
жения сырьевых доходов российской 
казны в ней образовалась «дыра» в 5 
триллионов рублей. Это четверть её 
расходной части. Никакого эффектив-
ного плана выхода из сложившейся си-
туации минфин так и не предложил. 
Вместо этого он в очередной раз начал 
навязывать нам самый примитивный 
и разрушительный из возможных спо-
собов «оптимизации» бюджета — его 
сокращение за счёт урезания важней-
ших статей.  

Накануне отчёта правительства 
КПРФ обратилась к нему с призывом 
отказаться от секвестра бюджета, ста-
вящего крест на развитии экономики, 
борьбе с обнищанием и укреплении 
медицинской сферы, опасные послед-
ствия «реформирования» которой в 
полной мере проявились на фоне ко-
ронавируса. Мы заявили: у страны есть 
ресурсы для формирования полноценно-
го бюджета. Но чтобы их задействовать, 
необходимо остановить бесконтрольный 
вывод капитала в зарубежные банки и 
офшоры. И направить средства Фонда 
национального благосостояния не на 
поддержку олигархических структур, а 
на финансирование важнейших социаль-
ных и экономических направлений. Если 
бы власть прислушалась к нашим тре-
бованиям, сегодня мы могли бы об-
суждать не сокращение финансирова-
ния важнейших бюджетных статей и 
ключевых государственных программ, 
а его увеличение.  

Но либеральные деятели, следующие 
сценарию ельцинско-гайдаровской 
«шоковой терапии» 1990-х, продол-
жают вести страну по пути деградации 
и разрушения. На требования общества 
и народно-патриотических сил изме-
нить порочную финансовую политику 
они ответили новыми планами: пу-
стить под нож ключевые госпрограм-
мы, от реализации которых зависит 
здоровье наших граждан, подготовка 
грамотных специалистов и благополу-
чие российских регионов, играющих 
важнейшую геополитическую роль. 
Минфин заявил, что в бюджете на 
2021—2023 годы должно быть суще-
ственно сокращено финансирование го-
сударственных программ развития здра-
воохранения и образования, а также про-
грамм развития таких регионов, как 
Крым и Дальний Восток.  

Программу «Развитие здравоохране-
ния» планируется урезать на 8% в 2021 
году, на 9% — в 2022-м и на 15% — в 
2023-м. За трёхлетку её финансирова-
ние похудеет почти на 253 миллиарда 
рублей. Что это, если не издевательство 
над вымирающей страной, которую 
власть ещё недавно уверяла: уроки, 
преподнесённые эпидемией, будут уч-

тены в полной мере, и государственная 
поддержка медицины принципиально 
усилится? 

Аналогичную атаку ведомство ми-
нистра Силуанова намерено предпри-
нять на программу «Развитие образо-
вания». Её урежут на 9% в 2021 году и 
на столько же — в 2022-м. На 2023-й 
пока что планируется трёхпроцентное 
увеличение финансирования, но оно 
даже близко не компенсирует потери 
за первые два года трёхлетки, которые 
составят 64 миллиарда рублей. 

Отстаивая предложенный КПРФ 
бюджет развития, который упорно иг-
норирует власть, мы постоянно напо-
минаем: ни одно государство не может 
успешно развиваться, иметь здоровое и 
образованное общество, если затраты 
его бюджета на медицину и образование 
не составляют минимум по 6—7% от 
ВВП. У нас же этот показатель равен 
лишь 3,5% в образовательной сфере и 
3,2% — в здравоохранении. Здесь Рос-
сия в 2,5 раза отстаёт от наиболее раз-
витых стран Евросоюза и в 1,5 раза — 
от среднего показателя восточноевро-
пейских государств, прежде входивших 
в социалистическое содружество. 
Нельзя не напомнить и об исследова-
ниях российских учёных, согласно ко-
торым в среднем наши граждане вы-
нуждены тратить на лечение треть своих 
доходов. Это самый высокий показатель 
в Европе, свидетельствующий о недопу-
стимо низком уровне государственной 
поддержки медицины.  

Всё это лишний раз доказывает: в 
результате отказа от социализма самый 
сильный удар был нанесён по нашей 
стране, по российскому обществу. И 
русофобская, антисоветская колонна 
во власти продолжает осуществлять 
свою разрушительную миссию. Она не 
только не отказывается от погромной 
политики в сфере здравоохранения и 
образования, но и отвечает на призывы 
остановить вымирание страны и опу-
стошение дальневосточных земель рез-
ким урезанием стратегических про-
грамм развития регионов. Минфин на-
стаивает: финансирование программы 
развития Дальнего Востока на пред-
стоящую трёхлетку нужно урезать на  
9 миллиардов рублей, сократив его на 
12% в 2021 году, на 13% — в 2022-м и 
на 17% — в 2023-м. А программу раз-
вития Республики Крым и города Се-
вастополя только за два предстоящих 
года ужать на 17,5 миллиарда, отняв у 
неё 10% средств.  

Очевидно, что с такой же грабитель-
ской меркой составители бюджета на-
мерены подойти ко всем его важней-
шим направлениям. Это не просто без-
дарная бюджетная политика. Это при-
цельные удары по жизненным интересам 

нации, способствующие срыву стратеги-
ческих планов развития, интеллектуаль-
ной и кадровой деградации, дальнейшему 
вымиранию. Напомню: только русские 
— государствообразующий народ — за 
годы либеральных «реформ» потеряли 
20 миллионов человек.  

В начале нынешнего года мы при-
ветствовали отставку правительства, 
которой давно требовала КПРФ. Но 
предупреждали: смена губительного 
курса не станет возможной, пока оста-
ётся неприкосновенным финансово-
экономический блок кабинета минист-
ров, стоящий на позициях рыночного 
фундаментализма. Новые планы ми-
нистерства финансов, готового ис-
кромсать бюджет, полностью подтвер-
ждают нашу правоту.  

Планируемый погром в бюджетной 
сфере — это прямой путь к социально-
экономическому коллапсу и смуте, на 
которых мечтают погреть руки те, кто 
вынашивает сценарий либерального 
Майдана на российских улицах. Сего-
дня мы видим, что «оранжевая» прока-
за пытается захватить даже такое ста-
бильное социальное государство, как 
Белоруссия. Но там выстроена спра-
ведливая и ответственная система, ко-
торая успешно противостоит этим по-
пыткам. В России либеральный ре-
ванш может оказаться гораздо более 
успешным для его творцов и катастро-
фическим для страны, если командо-
вать финансовой сферой и верстать го-
сударственный бюджет по-прежнему 
будут те, кто проводит курс, провоци-
рующий социальный взрыв.  

Мы решительно заявляем: этому кур-
су необходимо положить конец — иначе 
стране не устоять перед стратегически-
ми угрозами, с которыми она столкну-
лась! Ключевые задачи, стоящие перед 
Россией, требуют дальнейшего кадро-
вого обновления во власти. Они тре-
буют реальной, а не косметической 
корректировки Основного Закона, ко-
торый должен стать Конституцией со-
циальной справедливости. Наконец, 
они требуют принципиального изме-
нения как бюджетной политики, так 
и социально-экономического курса в 
целом, без чего никакие националь-
ные задачи развития реализованы 
быть не могут.  

Вот требования, с которыми КПРФ 
выходит на региональные выборы, 
предстоящие в сентябре. Уверен: на 
этих выборах граждане поддержат на-
ши призывы и нашу антикризисную 
программу. Вместе мы можем сделать 
решительный шаг к победе идей со-
циализма и возрождения Отечества над 
силами деградации и разрушения!  

 
Г.А. ЗЮГАНОВ.

Дорогой Александр Григорьевич! 
Примите мои самые искренние и сер-

дечные поздравления с победой на прези-
дентских выборах! 

Это не просто Ваша победа — это победа 
мудрости и здравого смысла белорусского 
народа над злобой и авантюризмом де-
структивных сил, победа творчества и со-
зидания над силами зла и разрушения. 

«Ад добрага лепшага не шукаюць» — эта 

пословица понятна и в России, и в Белару-
си. И понятен выбор народа братской рес-
публики — годами работы на благо своей 
страны Вы заслужили доверие и авторитет. 

Уверен, что Ваш богатейший политиче-
ский и управленческий опыт поможет ве-
сти Беларусь верным курсом развития, бла-
гополучия, дружбы и единства, укрепле-
нию нашего единого Союзного государства 
славянских народов. 

Всего доброго Вам, Александр Григорь-
евич, и Вашим близким, счастья и процве-
тания народу братской Белоруссии! 

 
С уважением 

 
Председатель ЦК КПРФ, 

руководитель фракции КПРФ  
в Государственной думе РФ 

Г.А. ЗЮГАНОВ.

Г.А. Зюганов поздравил  
А.Г. Лукашенко с избранием  

на пост Президента Белоруссии

КЛАССИЧЕСКОЙ ЛИНЕЙ-
КИ 1 СЕНТЯБРЯ В ШКОЛАХ 
НОВОСИБИРСКА НЕ БУДЕТ 
— начало учебного года отпразд-
нуют в классах. С нового учеб-
ного года в школах у каждого 
класса будут свои кабинет для 
занятий, графики питания и 
входа в здание. Предполагается 
смешанная модель обучения: 
очное обучение с использова-
нием дистанционных техноло-
гий и без посещения учрежде-
ния — в зависимости от напол-
няемости образовательной ор-
ганизации. Ученики начальных 
классов будут обучаться пять 
дней в очной форме, шестой — 
с использованием дистанцион-
ных технологий. Для старше-
классников таких дней будет 
два-три. Каждое утро детям бу-
дут измерять температуру на 
входе в здание. Обязательный 
масочный режим для учеников 
и учителей не предусмотрен. 
«Наша главная задача — начать 
учебный год в стенах образова-
тельных организаций, — отме-
тил начальник департамента об-
разования мэрии Новосибирска 
Рамиль Ахметгареев. — Сейчас 
разрабатываются режимы рабо-
ты учреждений, расписания 
уроков и корректируются обра-
зовательные программы. В шко-
лах изданы приказы о запрете 
массовых мероприятий, об от-
мене кабинетной системы». 

ГРЕЧКА В КРАСНО-
ЯРСКОМ КРАЕ ЗА ГОД ПО-
ДОРОЖАЛА ПОЧТИ ВДВОЕ. 
В целом в регионе цены на по-
требительские товары за год вы-
росли в среднем на 3%. Наибо-
лее сильно подорожали продук-
ты питания, есть и свои рекорд-
смены. К примеру, цены на 
гречневую крупу выросли на 
83%. Резкий рост также показа-
ли апельсины (+33,9%), кар- 
тофель (+29,9%), яблоки 
(+26,3%). Это касается и ле-
карств. К примеру, линекс по-
дорожал более чем на четверть, 
метамизол натрия (анальгин 
отечественный) — на 22,3%,  
валидол — на 21,9%.

Боятся красных флагов
В Севастополе, в сквере им. Ле-

нинского комсомола, состоялся ор-
ганизованный коммунистами ми-
тинг, посвящённый острым город-
ским проблемам. КПРФ пришли 
поддержать комсомольцы, активи-
сты Союза советских офицеров, 
«Всероссийского женского союза — 
«Надежда России», общественники 
и многие горожане. 

 

О ТКРЫЛ МИТИНГ второй секретарь гор-
кома партии, кандидат в губернаторы го-
рода Севастополя от КПРФ Роман Кияш-

ко. В своём выступлении Роман Владимирович 
рассказал о том, на какие порой хитроумные ме-
ры идёт команда нынешнего врио губернатора 
для того, чтобы не допустить представителей 
КПРФ на губернаторские выборы, а также о 
том, как главе региона беспардонно приписы-
вают чужие заслуги. 

На митинге также выступили простые севасто-
польцы. Они поведали участникам митинга о своих 
проблемах, решение которых нынешняя власть 
откладывает в долгий ящик, при этом самих жите-
лей кормит обещаниями. А проблем хоть отбавляй: 
необходимость проведения коммуникаций в селе 
Верхнесадовое, вырубка краснокнижных деревьев 
в бухте Казачьей и многое другое. 

Первый секретарь Гагаринского райкома 
КПРФ Владимир Браковеко и выдвинутый ком-

мунистами кандидатом в депутаты Законода-
тельного собрания Геннадий Кушнир отметили, 
что голосование о поправках в Конституцию 
было чистейшим фарсом. А секретарь горкома 
партии Сергей Курочкин прочитал своё новое 
сатирическое стихотворение, посвящённое спо-
собностям нынешнего врио губернатора «ре-
шать» проблемы города. 

Первый секретарь горкома ЛКСМ РФ Алек-
сандр Черемёнов, подхватывая разговор, нача-
тый старшими товарищами, заметил: власть на-
столько труслива, что боится самого вида крас-
ных флагов.  

— Последние три губернатора однозначно 
останутся в памяти севастопольцев похожими 
на деятелей знаменитого гайдаевского трио — 
Труса, Балбеса и Бывалого, — сделал комсо-
мольский лидер вывод о характере буржуазных 
городских управленцев. 

А секретарь горкома комсомола Кирилл Ко-
ломийченко сделал акцент на проблемах моло-
дёжи: так называемой дистанционке, а также 
нищенских стипендиях студентов. 

В завершение митинга его участники едино-
гласно приняли резолюцию, которая отражает 
плачевное положение дел в городе, а не то, кото-
рое красочно рисуют провластные СМИ и при-
езжие политтехнологи. 

 
Пресс-служба  Севастопольского  

городского отделения ЛКСМ РФ.

Юбилей в палатке
Исполнилось ровно 

50 дней с тех пор, как 
обманутые дольщики 
ЖК «Миловский парк» 
в Уфе разбили пала-
точный лагерь у свое-
го дома, в который 
они никак не могут 
вселиться.  

 

Н АПОМНИМ, горожа-
не, оставшиеся без но-
вых квартир, располо-

жились в палатках, чтобы та-
ким образом обратить на себя 
внимание башкирских вла-
стей и добиться решения 
своей проблемы. По их мне-
нию, чиновники, отвечающие 
за достройку проблемных объ-
ектов, не исполняют свои обя-
занности. 

Поддержать «палаточный 
протест» приезжали артисты, 
депутаты и общественные дея-
тели. Но чаще всего, как рас-
сказывают обитатели лагеря, 
навестить их приходят обычные 
люди, выражающие им под-
держку. Каждый день лагерь не 

забывают проверять и сотруд-
ники полиции. 

— К большому сожалению, 
чиновники так и не проявили 
никакого интереса к лагерю, — 
горько вздыхают его жители. — 
Раньше у них была только одна 
задача — убрать лагерь до  
1 июля, чтобы спокойно про-

шло голосование по внесению 
поправок в Конституцию. Но 
после этого ни одно ответ-
ственное лицо так к нам и не 
заглянуло. Стыд и позор таким 
чиновникам! 

По сообщениям 
информагентств.  

Фото Наиля ФАЙЗУЛЛИНА.

Адреса сопротивления
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В  ТЕЧЕНИЕ первого избира-
тельного срока Зебро удалось 
передать под контроль пра-

вительства Конституционный и 
Верховный суды. Сенат Верховного 
суда, состоящий исключительно из 
судей, назначаемых теперь парла-
ментским большинством, отвечает 
за проведение выборов и таким об-
разом за рассмотрение жалоб в свя-
зи с прошедшим голосованием. 

Контроль над судами общей 
юрисдикции ещё не полностью 
установлен: министр предложил 
полную реорганизацию судебной 
системы для подавляющего боль-
шинства судов. В ходе этой реор-
ганизации судьи могут быть по-
вышены или понижены в должно-
сти, а любой действующий судья 
будет проверен на лояльность пра-
вящей партии и в случае необхо-

димости переведён в другой ре-
гион страны или временно отстра-
нён от должности. 

Вторым важным полем действий 
станет польский медиаландшафт. 
Также Зебро упомянул университе-
ты и школы: «Мы хотим, чтобы 
ценности, стоящие за бело-крас-
ным флагом, в будущем имели 
больший общественный вес. Если 
«Право и справедливость» не будет 
сейчас заботиться о школах и уни-
верситетах, то католическая пар-
тия проиграет «битву за польскую 
душу». 

В свой первый срок «Право и 
справедливость» среди прочего 
ограничила автономию школ в раз-
работке программ образования. То, 
чего не хватает бдительному оку 
школьной инспекции, предлагается 
достичь с помощью популизма: ми-

нистерство образования планирует, 
что в будущем на все программы 
дополнительного образования по-
требуется согласие всех родителей 
школы и католических священ-
ников, приставленных к школам. 
Также поднимается вопрос о раз-
делении школ по половому при-
знаку. 

Следующим пунктом программы 
Зебро является женский вопрос: 
сразу после президентских выбо-
ров Польша, где законопроект о 
полном запрете абортов уже был 
принят в первом чтении в апреле 
этого года, вышла из Стамбульской 
конвенции Совета Европы о пред-
отвращении насилия в отношении 
женщин и о борьбе с домашним 
насилием. 

Польша, по сути, стала на путь 
превращения светского государства 
в клерикально-фашистскую дикта-
туру, следуя примеру премьера 
Венгрии Виктора Орбана, целена-
правленно с 2010 года превращаю-
щего страну в диктатуру. Эта линия 
сопровождается воинственным ан-
тикоммунизмом и русофобией: 
буржуазия восточноевропейских 

государств делает ставку на эконо-
мическую подпитку от государств-
доноров Евросоюза и на политиче-
ский конфликт с Россией, благода-
ря которому эти буферные госу-
дарства получают значительное фи-
нансирование военных бюджетов 
из фондов агрессивного военного 
блока НАТО. 

Во внутренней политике правя-
щая верхушка сделала ставку на 
коррупционный капитализм и не-
сменяемость власти, подпитанные 
популизмом, возвращаясь тем са-
мым в 1930-е годы и копируя тра-
диции фашистских режимов Хорти 
и Пилсудского. Президент Поль-
ши Анджей Дуда в июле нынеш-
него года подписал поправку к 
«Закону об Институте националь-
ной памяти», которая отменяет 
срок давности за «коммунистиче-
ские преступления». Тем самым 
дан сигнал для новой фазы «охоты 
на ведьм».  

Этому развитию активно по-
творствует ФРГ, для которой Вос-
точная Европа стала фактически зо-
ной влияния после демонтажа со-
циалистического строя в 1989 году 

в этих странах. Германский капитал 
превратился в главный материаль-
ный фактор их возвращения в кле-
рикально-фашистское лоно. 

Но почему именно Польская На-
родная Республика стала ядром ан-
тикоммунистического путча и ан-
тисоветской контрреволюции? От-
веты на сей вопрос могут быть раз-
ными. Важную роль при этом сыг-
рали конкретные личности: более 
сорока лет назад поляк Кароль Вой-
тыла был избран папой римским. 

 

В  РАЗГАР противостояния во-
енных блоков — НАТО и Вар-
шавского Договора мнение 

главы католической церкви имело 
большой политический вес. Вой-
тыла поддерживал тесные связи с 
американским духовенством и про-
должил союз между Вашингтоном 
и Ватиканом, который уже был 
сформирован в ходе тесного сотруд-
ничества ЦРУ со спецслужбой Ва-
тикана «Pro Deo» в годы понтифи-
ката Павла VI. Американское духо-
венство по сговору с ЦРУ выступа-
ло за кандидатуру Войтылы ещё в 
качестве преемника Павла VI. В 

1958 году он стал епископом Кра-
кова, в 1963-м — архиепископом,  
а в 1967 году, в возрасте 47 лет, — 
самым молодым кардиналом. 

Несмотря на социалистический 
строй, католическая церковь в 
Польше всегда имела почти не-
ограниченную свободу действий. 
Она занимает четвёртое место в 
Европе по числу католиков после 
Италии, Франции и Испании и 
имеет наибольшее количество при-
ходов. 

В 1976 году покровитель Маль-
тийского ордена кардинал Теренс 
Кук отправился в Польшу и при-
гласил Войтылу в США, где он про-
читал лекцию в Гарвардском уни-
верситете. Затем, 30 июля 1976 го-
да, газета «Гарвард кримсон» впер-
вые заговорила о Войтыле как о 
кандидате на папский престол: 
влиятельные покровители обес-
печили его избрание. Ведущий тео-
ретик «холодной войны» Збигнев 
Бжезинский, родившийся в Вар-
шаве в 1928 году, приехал в Рим на 
похороны Иоанна Павла I в каче-
стве представителя президента 
США. Он оставался там на протя-

жении всего конклава, который из-
брал Войтылу папой. 

В американском лобби Ватикана 
важную роль сыграл элитарный 
Мальтийский орден. Среди его 
видных деятелей были кардиналы 
Йозеф Ратцингер и Йозеф Геф-
фнер (Германия), Франц Кениг 
(Австрия), заместитель директора 
ЦРУ Вернон Уолтерс и генерал 
НАТО Александр Хейг (США). 
Общество «Мальтезер Интер-
нэшнл» вело активную «благотво-
рительную» деятельность в 120 
странах, имея 28 тыс. активных 
членов и 830 тыс. сторонников.  

В 1991 году Орденом было осно-
вано объединение в Федеративной 
Республике Германии, которое на 
сегодняшний день насчитывает 
около 550 членов. Александр Хейг, 
главнокомандующий НАТО с 1974 
по 1979 год и госсекретарь при 
президенте США Рональде Рейга-
не в 1981—1982 годах, поддержи-
вал тесные связи с Центром стра-
тегических и международных ис-
следований Джорджтаунского 
университета, членом которого он 
являлся. 

Результаты последних выборов в Польше бетонируют переход 
местного олигархического класса к методам диктатуры: оппозиция 
проиграла, а следующие выборы, на которых правая партия власти 
«Право и справедливость», поддерживаемая католической церко-
вью, столкнётся с народным волеизъявлением, состоятся теперь 
лишь в конце 2023 года. На утро после президентских выборов ми-
нистр юстиции Збигнев Зебро в целом рекомендовал польскому 
правительству в ближайшие три года «набрать темп», чтобы про-
двинуться вперёд в «реорганизации судебной системы и других сфер 
общественной жизни».

Причины и следствия

Повестка дня

Уже через месяц в 
Смоленской области 
стартуют губернатор-
ские выборы, кото-
рые, кстати, теперь 
будут проходить по-
новому — в три дня. 
Выборный процесс 
растянули, видимо, 
чтобы удобнее было 
нарисовать нужные 
цифры.  

И вот уже началась 
активная предвыбор-
ная «раздача слонов» 
наивным смоленским 
избирателям. В этот 
процесс впервые са-
молично включился и 
глава региона, кото-
рый в подконтроль-
ной прессе стал сам 
о себе писать статьи, 
а также делиться 
планами. При этом, 
как всегда, послед-
них оказалось куда 
больше, чем реаль-
ных дел.  

 

О ДНА из предвыборных 
статей нынешнего гу-
бернатора Алексея 

Островского из ЛДПР посвя-
щена промышленности, ко-
торая, если верить автору 
текста, сохранилась именно 
благодаря его мудрому руко-
водству. А как на самом деле? 

Лишь за один 2014 год в 
области закрылись сразу не-
сколько крупных заводов, ко-
торым местная администра-
ция никак не помогла. 

В их числе — знаменитый 
на всю страну Сычёвский 
электродный завод (СЭЗ). 
Предприятие по выпуску сва-
рочных электродов было соз-
дано в городе Сычёвка в 1957 
году. В 2011-м завод стал 
частью всемирно известного 
концерна ESAB (Швеция). 
После технической модерни-
зации с использованием пе-
редового импортного обору-
дования и инновационных 
технологий на заводе стали 
выпускать продукцию миро-
вых стандартов. Номенкла-
тура электродов включала 
свыше 50 наименований, в 
том числе некоторые марки, 
не имеющие аналогов среди 
продукции прочих заводов 
России. Однако, несмотря на 
все эти достижения, летом 

2014 года электродный за- 
вод прекратил своё суще-
ствование.  

Также летом 2014 года был 
объявлен банкротом и за-
крылся Смоленский завод хо-
лодильников «Айсберг», кото-
рый в тот год должен был от-
метить своё 50-летие. Ранее 
это было одно из лучших 
предприятий не только Смо-
ленска, но и всей отрасли. 
Выпускавшиеся на нём холо-
дильники неоднократно от-
мечались высокими призами 
на различных выставках. В 
советское время предприятие 
выпускало по 210—215 тысяч 
холодильников в год.  

В августе 2014 года также 
был признан банкротом и за-
крылся Смоленский автоагре-
гатный завод имени В.П. От-
рохова АМО ЗИЛ. Закрылся 
и его филиал в городе Рос-
лавле Смоленской области — 
ЗАО «РААЗ АМО ЗИЛ». Смо-
ленский автоагрегатный за-
вод — одно из ведущих ма-
шиностроительных пред-
приятий региона — был ос-
нован в 1943 году, а в 1974-м 
вошёл в состав производ-
ственного объединения ЗИЛ. 

Завод специализировался 
на выпуске автомобильных и 
тракторных агрегатов транс-
миссии, а также на изготов-
лении специальных и спе-
циализированных автомоби-
лей. Выпускал комбиниро-
ванные дорожные машины 
для круглогодичного обслу-
живания дорог. На заводе 
было разработано и освоено 
более двадцати базовых мо-
делей дорожных машин. 
Здесь трудились несколько 
тысяч человек.  

А в октябре 2014 года пре-
кратил свою работу молочный 
комбинат «Смоленский» (быв-
ший Смоленский молочный 
комбинат «Роса»). Молокоза-
вод открылся в Смоленске в 
1974 году и являлся крупней-
шим молокоперерабатываю-
щим предприятием региона. 
В феврале 2005 года комбинат 
«Роса» был выкуплен молоч-
ным холдингом «Юнимилк», 
а затем вошёл в качестве фи-
лиала в состав международ-
ной группы компаний «Da-
none-Юнимилк». 

Накануне вхождения в хол-
динг «Роса» выпускала 120—
130 тонн разнообразной мо-

лочной продукции в сутки. 
Комбинат производил пить-
евое молоко, творог, сметану, 
сливки, глазированные сыр-
ки и т.д. Продукция завода 
многократно была отмечена 
на международных и россий-
ских выставках и конкурсах, 
награждена почётными дип-
ломами и призами. И хотя в 
2020 году благодаря льготно-
му инвестиционному кредиту 
минсельхоза были частично 
восстановлены его некоторые 
цехи, нынешние производ-
ственные мощности во много 
раз меньше прежних. 

В том же 2014 году нача-
лись большие проблемы у 
Первомайского стекольного 
завода в Шумячском районе 
Смоленской области. В ре-
зультате это уникальное по-
сёлкообразующее предприя-
тие закрылось в 2017 году. 

Первомайский стекольный 
завод был основан в 1879 году 
и до закрытия являлся един-
ственным промышленным 
предприятием в России, спо-
собным производить изделия 
из хрусталя ручным способом 
в промышленных объёмах. 
При этом первомайский хру-

сталь соответствовал нормам 
народных художественных 
промыслов, а более 70% про-
дукции уходило на экспорт. 
Поэтому предприятие назы-
вали Хрустальным чудом 
Смоленщины.  

Работники завода, жители 
посёлка Первомайский и 
райцентра Шумячи надея-
лись на помощь областной 
администрации, так как 
Алексей Островский обещал 
предприятию «особую под-
держку со стороны областных 
властей и губернатора». Но, 
увы, никакой поддержки 
Первомайскому заводу ока-
зано не было, и он закрылся.  

Двумя годами позже, в 
2016-м, появились серьёзные 
трудности в работе един-
ственного в области ликёро-
водочного завода «Бахус», ко-
торый прежде входил в лиде-
ры по производству и сбыту 
алкогольной продукции раз-
личного ассортимента. 

В 2017 году продукция за-
вода пользовалась популяр-
ностью далеко за пределами 
области, предприятие уча-
ствовало в международных 
выставках за рубежом, у за-
вода были профессиональ-
ные награды, имелась сеть 
фирменных магазинов. Вод-
ка «Смоленский бриллиант» 
была неоднократным побе-
дителем различных выста-
вок. В 2017 году завод был 
закрыт. 

Аналогичная ситуация на-
блюдалась и на других пред-
приятиях области (например, 
на мясоперерабатывающем 
комбинате «Смолмясо»). Ко-
нечно, причины проблем у 
смоленских промышленных 
производств разные, но объ-
единяло их одно — непро-
фессионализм областной ад-
министрации, которая не 
смогла (или не захотела) ока-
зать им помощь, что в конеч-
ном итоге и привело к ликви-
дации предприятий.  

Поэтому вовсе не случай-
но, что глава Института по-
литического анализа и стра-
тегий, доктор политических 
наук Дмитрий Нечаев назвал 
деятельность смоленского гу-
бернатора Алексея Остров-
ского «препятствием для раз-
вития региона», а нынешнюю 
экономическую модель в 
области — «дефектной». 

 
Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

Смоленская область. 
 
l Смоленские предприя-

тия, закрытые при губерна-
торе Островском.

Скорбный список 
 

Развал промышленности при губернаторе из ЛДПР

Дрейф к диктатуре и его

Центробанк решил пора-
довать россиян, сообщив, 
что поражённое «корона-
кризисом» хозяйство страны 
достигло дна в мае. То есть 
дальше жизнь, усложнён-
ная пандемией, будто бы 
начнёт налаживаться с каж-
дым днём. «Экономика до-
стигла дна в мае, уже с 
июня отмечается процесс 
восстановления, но он но-
сит очень неоднородный 
характер», — сообщил те-
леканалу РБК директор де-
партамента денежно-кре-
дитной политики Банка 
России Кирилл Тремасов. 
При этом складывается 
впечатление, что «вакци-
ны» для реанимации заги-
бающейся экономики стра-
ны у властей как не было, 
так и нет. 

 

П О МНЕНИЮ ЧИНОВНИКА, 
наиболее обнадёживающим 
симптомом «выздоровления» 

является то, что наблюдается восста-
новление потребительского спроса. 
Но надолго ли хватит кошельков рос-
сиян, чтобы оплачивать огрехи пра-
вительства, пытавшегося путём разо-
вых денежных инъекций взбодрить 
россиян в период самоизоляции, а 
после отмены последней принявше-
гося вновь грабить население, в част-
ности путём повышения коммуналь-
ных тарифов? С 1 июля в России вы-
росли тарифы на услуги жилищно-
коммунального хозяйства. Индекса-
ция цен в этом году предусмотрена 
распоряжением правительства, в сред-
нем по стране она составит порядка 
4%. И это для того самого населения, 
в заботе о котором в период пандемии 
власти денно и нощно не уставали 

лить слёзы — крокодиловы, как вы-
ясняется. 

Где же обещанные драйверы роста, 
если граждан, и без того разорённых 
кризисом, власти продолжают безжа-
лостно обирать? «Те выплаты, кото-
рые были сделаны из бюджета в адрес 
домохозяйств, они компенсировали 
во втором квартале чуть более поло-
вины снизившихся доходов», — при-
знаёт Тремасов. 

Ещё один стимул для роста эконо-
мики Центробанк, впрочем, обнару-
жил в области ограничений на тури-
стические поездки за рубеж. Да, люди 
стали меньше ездить и, соответствен-
но, деньги не покидают пределы Рос-
сии. По оценке Тремасова, только в 
третьем квартале прошлого года наши 
соотечественники потратили на зару-
бежные поездки порядка 800 млрд 
рублей. «Сейчас, значит, часть этих 
денег остаётся внутри страны, что в 
общем-то тоже поддерживает потре-
бительский спрос», — отметил глава 
департамента ЦБ. Но что будет после 
того, как обмелеет и этот сугубо сезон-
ный фактор, далеко не понятно. На-
строение потребителей таково, что 
люди в ожидании трудных времён всё 
больше предпочитают не тратить, а 
собирать «в чулок» пока ещё имею-
щиеся средства. И это совершенно 
логично. Но об опоре на потребитель-
ский спрос, являвшийся до пандемии 
важнейшей подпоркой экономики на-
ряду с экспортом углеводородов, ско-
рее всего, придётся надолго забыть. 
Впереди — лишь застой как в собст-
венных карманах граждан, так и в эко-
номике в целом. 

Многим стало далеко не до загра-
ничных поездок не только из-за опас-
ности подхватить коронавирус, но и 
потому, что нет работы. Количество 
вакансий в июне сократилось в четыре 
раза по сравнению с периодом до вве-
дения ограничений из-за коронави-
руса. Об этом говорят данные иссле-
дования международной аудиторско-
консалтинговой сети Fin Expertiza, со-
общает РБК. По данным Росстата, в 
марте уровень безработицы в России 
составил 4,7%, это значит, что 3,5 млн 
человек официально не имели работы. 
В апреле соотношение числа безра-
ботных к числу занятых ухудшилось и 
составляло 5,8% (4,3 млн человек). А 
в июне (то есть когда самоизоляцию 
уже начали отменять) уровень безра-
ботицы в России тем не менее вырос 
уже до 6,2%. 

«В настоящий момент в связи со 
снятием жёстких карантинных мер и 
постепенным восстановлением дело-
вой активности действительно можно 
говорить о том, что российская эко-
номика прошла пик «коронакризиса». 
Однако её грядущий подъём, кото-
рый, скорее всего, завершится, до-
стигнув предкризисных уровней, 
можно будет назвать лишь отскоком с 
низкой базы. Что же касается даль-
нейшего стремительного роста, обе-
щанного властями к 2024 году, то на 
него, вследствие отсутствия структур-
ных реформ в экономике, где по-
прежнему доминирует сырьевая мо-
дель, рассчитывать не приходится. И 
в лучшем случае, в отсутствие новых 
шоков на мировых финансовых и 
сырьевых рынках, благосостояние по-

давляющего числа граждан останется 
на прежних, весьма скромных уров-
нях, а российская экономика продол-
жит плавную стагнацию», — сказал 
«Правде» аналитик ГК «ФИНАМ» 
Сергей Дроздов. 

«Да, из имеющихся вводных вполне 
можно сделать вывод о том, что пик 
кризиса российская экономика дей-
ствительно прошла. Уже случился от-
скок в ключевых макроэкономиче-
ских показателях и в теории его долж-
но сменить стабильно небыстрое и 
аккуратное восстановление. Но есть 
риски: в слабом рынке труда, в низ-
ких доходах населения, в возможно-
сти второй волны заболевания коро-
навирусом и в отсутствии финансо-
вого запаса прочности и в экономике, 
и у населения. Благосостояние рос-
сиян пойдёт в гору, только когда биз-
нес перестанет бояться завтрашнего 
дня, начнёт вкладывать в развитие», 
— поделилась своим мнением с 
«Правдой» аналитик компании «Аль-
пари» Анна Бодрова. 

«Восстановления до допандемиче-
ского уровня в сжатые сроки ждать не 
следует. Этому препятствуют суще-
ственно снизившиеся доходы рос-
сиян, сложная ситуация на рынке тру-
да. Лишь когда уровень безработицы 
уверенно пойдёт вниз, а реальные рас-
полагаемые доходы пойдут в гору, и 
можно ожидать полноценного восста-
новления потребительского спроса, а 
вместе с ним и экономики страны», — 
прокомментировал «Правде» анали-
тик ГК «ФИНАМ» Алексей Коренев. 

 
Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Есть ли жизнь на дне?

Штаб протеста

Настрой на победу

В О ВСТУПИТЕЛЬНОМ 
СЛОВЕ В. Кашин кос-
нулся ситуации в Бело-

руссии после состоявшихся 
там президентских выборов.  

Далее участники обсудили 
формат предстоящей Всерос-
сийской акции протеста. 

В зависимости от эпиде-
миологической ситуации в 
том или ином регионе прой-
дут митинги, пикеты, встречи 
депутатов с избирателями и 
т.д. В Москве, в частности, 
состоится акция «Красные в 
городе». 

Впереди — выборы, и под-
готовка к Единому дню голо-
сования сегодня — одна из 
важнейших задач, сказал за-
меститель Председателя ЦК 
КПРФ. Несмотря на то, что 
власти под предлогом каран-

тинных ограничений продол-
жают отказывать в проведении 
полномасштабных акций, 
коммунисты должны активно 
работать. 

Секретарь Московского об-
кома Василий Стасюк расска-
зал о мероприятиях, которые 
планируют проводить комму-
нисты в рамках Всероссий-
ской акции: запланированы 
пикеты, автопробеги. В цент-
ре внимания подмосковных 
коммунистов также будут 
предстоящие выборы. Напри-
мер, в г. Фрязино пройдут вы-
боры депутатов Совета депу-
татов. В городе сильная парт-
организация, и коммунисты 
могут добиться тут серьёзных 
успехов. В. Кашин призвал 
сделать всё, чтобы выборы 
прошли максимально успеш-

но для коммунистов, а для 
этого необходимо уже сейчас 
сосредоточить усилия на ак-
тивной подготовке к Единому 
дню голосования, на работе с 
кандидатами. 

Говоря о проведении в на-
чале сентября торжественного 
приёма в пионеры, собрав-
шиеся пришли к выводу, что в 
нынешних условиях, как бы 
ни хотелось, провести тради-
ционное мероприятие на 
Красной площади будет доста-
точно сложно из-за всё ещё 
действующих ограничений. 
Поэтому принято решение 
проводить торжественные ли-
нейки на местах, в школах. 
Совсем отменять это важней-
шее мероприятие ни в коем 
случае нельзя, подчеркнул  
В. Кашин, и в ближайшее вре-
мя нужно продумать все мо-
менты, касающиеся организа-
ции пионерских линеек в спе-
цифических условиях. 

Также 3 сентября состоятся 
памятные акции, посвящён-
ные окончанию Второй миро-
вой войны. 

Алёна ЕРКИНА.

У кого получается

Бригада Шилова
В  ПЕРВОМ СОЗЫВЕ депутат поселенче-

ского Собрания Николай Шилов числил-
ся во фракции «Единой России».  

Приехал к нему от районной власти посланец 
с предложением — быть в хуторе Ануфриевка 
как бы негласным координатором: проблем 
много, а хутор без «старшого». Так вот он и 
был записан в партию «Единая Россия» без  
соблюдения формальностей. А потом, также 
без обсуждения, попал в список кандидатов в 
поселенческое Собрание депутатов. И даже де-
легирован в Собрание районное. Других пре-
тендентов в хуторе на эту роль не было, а про-
блем с каждым годом становилось всё больше 
и больше. Так и тянул депутатскую лямку. В 
«партию власти», официально 
именуемую «Единой Россией», 
он не вступал. Добрых дел, сде-
ланных коллегами по фракции 
для земляков,— кот наплакал. 
На вторые муниципальные вы-
боры он пошёл самовыдви-
женцем, однако за все свои 
инициативы по улучшению 
жизни земляков получал по ру-
кам. Обходя в очередной раз 
чиновничьи «твердыни», 
встретился с Виталием Абаку-
мовым, первым секретарём 
Миллеровского райкома 
КПРФ. Итогом их беседы ста-
ли два заявления Шилова: од-
но — в районное отделение 
«Единой России» с просьбой о 
снятии с учёта, другое — в рай-
ком КПРФ с просьбой о приё-
ме в партию. С тех пор в хуторе Ануфриевка в 
праздники триколоров вывешивается гораздо 
меньше, чем красных флагов. 

В советское время колхоз в хуторе Ануфриевка 
был одним из лучших в Миллеровском районе. 
Было в нём четыре полеводческие бригады, рабо-
тали молочно-товарная, свино- и птицефермы. 
Но в годы перестройки к крепкому хозяйству 
присоединили два слабых, да ещё и правление пе-
ренесли в другой хутор. И переход к рынку вы-
лился в откровенный делёж имущества, в итоге в 
Ануфриевке было создано всего одно крестьян-
ско-фермерское хозяйство. Это КФХ можно на-
звать семейным: с его главой Николаем Шиловым 
работают его старший сын и брат да два наёмных 
работника, все — на все руки мастера.  

— Хутор Ануфриевка — это растянувшаяся на 
7 километров улица, на которую, как бусинки, 
навешаны хуторочки, — рассказывает потом-
ственный хуторянин Николай Шилов. — В со-
ветские годы между ними проводились футболь-
ные и песенные состязания. Идут, бывало, парни 
и девчата после работы на танцы или в кино и 
обязательно поют. Потом песенная активность 
пошла на спад. Дорога от дальних домов стала 
ухабистой и тёмной, да и клуб требовал ремонта. 

С первых дней своего депутатства Шилов 
стал добиваться проведения ремонта клуба и 
приведения в божеский вид дороги и трёх мо-
стков — через балки и речку Каменку. Успеха 
его инициативы не имели: на все просьбы зву-
чал ответ: денег нет. Оставался один выход — 
выполнить работы за счёт бюджета собствен-
ного фермерского хозяйства. И бригада Ши-
лова занялась накоплением капитала, благо 
годы оказались урожайными. Начали с улич-
ного освещения. В поселенческом бюджете на-
скребли на 14 фонарей, 17 приобрели за счёт 
КФХ. Ну а потом уже трудно было остановить-
ся: ремонт клуба превратился в народную 
стройку. Даже пенсионеры брались за посиль-
ную работу.  

Нашлись умеющие штукатурить, белить, кра-
сить. Основные работы выполнила, конечно, 
бригада Шилова — так в Ануфриевке стали на-
зывать работников фермерского хозяйства. Они 
и полы в малом зале перестелили, и трубы заме-
нили, и пластиковые окна поставили. А в бла-
гоустройстве территории приняли участие и 
стар и млад. Простейшие операции обошлись 
бесплатно, квалифицированные работы были 
оплачены. Опять же — из выручки фермерского 
хозяйства. И снова засиял огнями клуб, потя-
нулись в Ануфриевку самодеятельные артисты 
из соседних поселений, да и своими талантами 
хутор не оскудел. Вот только памятник участ-
никам войны не выходил из головы.  

Несколько раз к очередным годовщинам Побе-
ды бригада Шилова делала косметический ремонт 
памятника, но с каждым годом чувствовалась его 
недостаточность. Как депутат Николай Николае-
вич поднимал вопрос о капитальном ремонте 
скульптурной группы в органах власти — предста-
вительной и исполнительной. Вместе с другими 
хуторянами направлял письма в районные, област-
ные и даже федеральные органы власти. И вроде 
бы пробили ход под лежачим камнем. 

— На капитальный ремонт к 75-летию Побе-
ды был выделен 1 млн 200 тысяч рублей, — 
грустным голосом, без искры радости, продол-
жает свой рассказ Шилов. — Но деньги нам не 
достались, их «поделили» в районной управе. 

В итоге на ремонт памятника осталось всего 
300 тысяч. Куда пошли «экспроприированные» 
деньги? Для большинства чиновников это — 
просто поступления из другого бюджета, кото-
рые надо быстрее потратить. И плюсы себе по-
ставить при случае: вон сколько денег «выбито». 
Для жителей же хутора, в том числе и для депу-
тата Шилова, — большая утрата. Тогда-то Ши-
лов и принял решение: беспартийный депутат 
стал коммунистом.  

— Повышать активность хуторян и решать 
задачи надо не в одиночку, а сообща, — считает 
первый секретарь Миллеровского райкома 
КПРФ Виталий Абакумов. — За два года район-
ная организация КПРФ выросла более чем в 
два раза. К трём городским первичкам добави-
лись четыре сельские. 

Закончится уборочная — предстоит ещё со-
брать урожай кукурузы и подсолнечника, — по-
явится партийная первичка и в хуторе Ануфри-
евка. Вот тогда всерьёз и возьмутся шиловцы за 
памятник героям войны. 

Алексей ХОРОШИЛОВ, 
соб. корр. «Правды». 

хутор Ануфриевка, 
Миллеровский район, 
Ростовская область.

l Николай Шилов (второй справа) и его бригада.  
Фото автора.

Одиннадцатого августа состоялось очеред-
ное заседание Общероссийского штаба про-
тестных действий, которое провёл заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Владимир Кашин. Глав-
ным в повестке значился вопрос подготовки к 
Всероссийской акции протеста под лозунгом 
«За справедливую народную власть!», которая 
состоится 15 августа. 
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l НЬЮ-ЙОРК. Выдвижение именно сенатора Ка-
малы Харрис кандидатом в вице-президенты США от 
демократов американский лидер Дональд Трамп назвал 
самым удачным развитием событий для республиканцев. 
«Я не уверен, что страна хочет этого, — подчеркнул он. 
— Харрис желает повысить налоги, сократить расходы 
на вооружённые силы и так далее, как и претендующий 
на главный пост Джо Байден, что означает: ей невоз-
можно победить во многих штатах». Это первый случай, 
когда представительница небелого населения США 
(темнокожая) стала кандидатом от демократов или рес-
публиканцев в вице-президенты. 
l ПАРИЖ. Французская экономика недосчиталась 

от 30 до 40 млрд евро из-за не приехавших этим летом в 
страну туристов, сообщил госсекретарь по туризму Жан-
Батист Лемуан, и это только «первые последствия». В 
предыдущие годы средние доходы от отрасли оценива-
лись в среднем в 180 млрд евро, 60 млрд из них прихо-
дилось на иностранных путешественников. В целом в 

мире потери туротрасли оцениваются этим летом в 320 
млрд долларов. Под угрозой сокращения оказались от 
100 до 120 млн работников сферы туризма. 
l ТБИЛИСИ. Жители грузинского села Мшвидо-

баури в Озургетском муниципалитете в крае Гурия, 
узнав, что в соседних сёлах объявлены тендеры на 
восстановление водоснабжения, вышли на акцию с 
требованием к властям решить ту же проблему и у 
них. «Мы просим помочь нам уже более трёх лет. 
Если это не будет сделано, то мы не позволим провести 
выборы, мы перекроем дорогу», — заявили проте-
стующие. Чиновники объяснили журналистам, что 
подрядчик якобы выбран, но решение вопроса затяну-
лось из-за коронавируса. 
l АНКАРА. Турция, вопреки протестам Греции, дала 

лицензию на сейсмические исследования в районе, ко-
торый Афины считают своей исключительной экономи-
ческой зоной. По словам главы турецкого МИД Мев-
люта Чавушоглу, бурить шельф начнут уже в конце ав-

густа. Отмечается, что вооружённые силы Греции при-
ведены в повышенную боевую готовность. В начале 
июня турецкое правительство решило «защищать инте-
ресы государства» на континентальном шельфе Кипра и 
теперь хочет продолжить геологоразведку «вопреки 
враждебным действиям некоторых государств». 
l ТАРАВА. Власти тихоокеанского государства 

Кирибати намерены приподнять атолл Тарава, на ко-
тором находится одноимённая столица островной 
страны, в рамках борьбы с повышением уровня океа-
на. Канадский профессор Пол Кенч посоветовал пре-
зиденту республики Танети Маамау решить проблему 
наводнений путём замены дамбы, размыв которой 
может вызвать эрозию, на высокую мостовую дорогу, 
проходящую через весь атолл. Не исключено, что 
проект может финансировать Китай, у которого есть 
опыт строительства аналогичных объектов.  

 
По сообщениям информагентств.

Другими видными членами этого 
общества были Рональд Рейган и 
Генри Киссинджер. Центр страте-
гических и международных иссле-
дований Джорджтаунского универ-
ситета участвовал в подготовке пе-
реворота 1973 года против Сальва-
дора Альенде и в установлении в 
Чили фашистского режима Пи-
ночета. В 1978 году он стоял за 
убийством в Риме лидера Христи-
анско-демократической партии 
Альдо Моро, сотрудничавшего с 
коммунистами. Именно Мальтий-
ский орден сыграл ведущую роль в 
избрании Войтылы папой римским. 

Будучи папой, Иоанн Павел II 
поддерживал оппозицию в Польше 
всеми имевшимися в его распоря-
жении средствами. Первые обмены 
мнениями по этому вопросу с ЦРУ 
у Войтылы состоялись ещё в ноябре 
1978 года. В феврале 1992-го аме-
риканский журнал «Тайм» опубли-
ковал материал о том, что 7 июня 
1982 года в Ватикане Войтыла и 
президент США Рональд Рейган 
«заключили священный союз про-
тив коммунизма». По мнению Ху-
бертуса Минарека, бывшего декана 

католического богословского фа-
культета Венского университета, 
покинувшего католическую цер-
ковь в 1972 году, это сотрудничество 
стало «решающим фактором» для 
«коллапса советского режима». 

Эксперты по истории Ватикана 
Карл Бернстайн и Марко Полити 
сообщили, что Войтыла с этой це-
лью поддерживал также тесное со-
трудничество с рыцарем Мальтий-
ского ордена генералом Верноном 
Уолтерсом. Уолтерс был ключевой 
фигурой в Разведывательном 
управлении министерства обороны 
США, продвинулся до заместителя 
директора ЦРУ при президенте Ри-
чарде Никсоне и участвовал в раз-
работке сценария переворота про-
тив Сальвадора Альенде в Чили 
(«План Центавр»). В своих мемуа-
рах «Молчаливые миссии» он оце-
нил интервенцию США во Вьетна-
ме, в которой погибли три мил-
лиона человек, как «одну из са-
мых благородных и бескорыстных 
войн США». В 1988—1991 годах  
В. Уолтерс был послом США в 
ФРГ, где он, по его словам, «про-
вёл последний обряд перед 

смертью больного (ГДР)», или, 
другими словами, «вырвал серд- 
це из советской системы безопас-
ности». 

 

С ПЕРВОГО ДНЯ своего вос-
шествия на престол понтифик 
сделал ставку на дестабилиза-

цию положения в Польской На-
родной Республике за счёт под-
держки оппозиционных сил: проф-
союзного деятеля с Гданьской вер-
фи Леха Валенсы и его движения 
«Солидарность». Средства США 
для «Солидарности» направлялись 
через главу Банка Ватикана — ар-
хиепископа Поля Марцинкуса. Го-
ворят, что Войтыла, подобно главе 
государства, во время поездок в 
Польшу перевозил деньги в своём 
дипломатическом багаже. 

В финансировании «Солидарно-
сти» также принял участие Роберто 
Кальви, организатор попытки фа-
шистского государственного пере-
ворота в Италии, президент круп-
нейшего частного банка Италии 
«Банко Амбросиано», мажоритар-
ным акционером которого является 
Ватикан. По словам Кальви, общая 

сумма средств поддержки составила 
более одного миллиарда долларов. 
«Банкир Бога», бежавший в Лондон 
после того раскрытия упомянутой 
поддержки Ватиканом переворота 
в Италии, призвал привлечь папу 
римского лично к ответственности, 
если расследования против него не 
будут прекращены. Кальви нашли 
мёртвым 18 июня 1982 года в лон-
донском Сити, он был повешен под 
мостом Чёрных монахов. 

Именно Войтыла положил начало 
консервации догм католической 
церкви, чтобы противостоять «ра-
стущей секуляризации паствы» и 
приступил к подавлению оппонен-
тов, отклонявшихся от официальной 
линии Ватикана. 2 апреля 2005 года, 
после 26 лет пребывания на посту 
понтифика, Войтыла инициировал 
контрреформацию. Его реакцион-
ный поворот стал особенно заметен 
в таких вопросах, как безбрачие, раз-
вод, возведение женщин в духовный 
сан, права женщин в обществе. Этот 
курс вызвал сопротивление и про-
тест не только в Италии. С середины 
1980-х годов в Европе удвоилось 
число людей, отрекающихся от 
церкви. В 1991 году Войтыла осудил 
социализм как «чуму» и после рас-
пада Организации Варшавского До-
говора вновь подтвердил «неприятие 
любых форм социализма». 

Иоанн Павел II также отверг по-
литику разрядки и поддержания 

мира, проводившуюся Иоанном 
XXIII. Во время первой войны в 
Ираке в 1991 году он ясно дал по-
нять: «Мы не пацифисты, мы не 
хотим мира любой ценой». Ватикан 
также принимал участие в развязы-
вании гражданской войны на Бал-
канах и распаде Югославии, при-
знав наряду с ФРГ в сепаратном 
порядке католическое государство 
Хорватию. 

Папа римский преследовал бого-
словов, участвовавших в освободи-
тельном движении в Латинской 
Америке, он укрепил абсолютизм 
теократии, отказавшись отменять в 
катехизисе 1992 года догму о нака-
зании «вечной смертью в аду». Вой-
тыла также заслужил репутацию ка-
нонизатора: как сообщила 5 мая 
2002 года итальянская газета «Стам-
па» (Турин), понтифик занёс в 
«лист ожидания» даже бывшего 
канцлера ФРГ антикоммуниста 
Конрада Аденауэра. Войтыла кано-
низировал 428 человек. Все осталь-
ные папы за последние 400 лет вме-
сте канонизировали не более двух-
сот известных личностей. 

 

О СОБЕННО СКАНДАЛЬ-
НОЙ стала канонизация ос-
нователя и многолетнего 

президента персональной прелату-
ры католической церкви «Опус 
Деи» Хосемария Эскрива де Бала-
гер-и-Альбаса в 1992 году, а также 

бывшего архиепископа Загреба кар-
динала Алоизие Степинаца в 1998 
году, во время подготовки второй 
войны НАТО против Югославии. 
Эскрива поддерживал франкизм и 
политику холокоста, а члены «Опус 
Деи» были вовлечены в подготовку 
военного переворота Аугусто Пи-
ночета в Чили в 1973 году. 

В 1946 году югославский суд при-
говорил хорвата Степинаца к шест-
надцати годам исправительных ра-
бот за пособничество ультраправому 
фашистскому движению усташей, 
впоследствии наказание было заме-
нено на домашний арест. В Хорва-
тии в годы Второй мировой войны с 
особой жестокостью было уничто-
жено более миллиона сербов — 
мужчин, женщин и детей. Отряды 
усташей разграбили и сожгли 292 
православных храма, а святыни, из-
бежавшие опустошения, были при-
своены католической церковью. 
Помимо сербского населения, жерт-
вами усташей стали евреи и цыгане. 

Скандал вызвала также канони-
зация последнего австрийского им-
ператора Карла I в октябре 2004 го-
да: именно он командовал австрий-
ской армией в битве при Изонцо во 
время Первой мировой войны, ис-
пользуя при этом ядовитый газ. 

Йозеф Ратцингер, папа Бенедикт 
XVI, после восшествия на трон пон-
тифика, немедленно внёс своего 
предшественника в список на ка-

нонизацию. Новый папа продол-
жил реакционный курс Войтылы. 
Об этом свидетельствуют, в частно-
сти, канонизация 498 «крестонос-
цев» Франциско Франко, а также 
потакание фашистскому «Священ-
ническому братству святого Пия X», 
отрицающему холокост. Это усугу-
било мировой кризис католической 
церкви. В марте 2013 года Ратцин-
гер подал в отставку. 

В качестве его преемника был из-
бран бывший архиепископ Буэнос-
Айреса, кардинал Хорхе Марио 
Бергольо, принявший имя Фран-
циска. Его задача заключается в 
том, чтобы остановить упадок ка-
толической церкви. Франциск кор-
ректирует свой курс, но не подвер-
гает сомнению догмы католической 
церкви, как показали его недавние 
заявления об абортах. 

Польша, четвёртая католическая 
европейская страна по значению 
после Испании, Франции и Ита-
лии, во многом усилиями антиком-
муниста Войтылы стала плацдар-
мом крушения Варшавского Дого-
вора. В этом смысле польские дея-
тели из правящей партии «Право и 
справедливость» привержены тра-
диции своего духовного отца. Их 
новая цель — превращение Польши 
из светского государства в клери-
кально-фашистскую диктатуру. 

 
Андрей ДУЛЬЦЕВ.

Послевыборная пена

П ОХОДИВ туда-сюда с 
бело-красно-белыми 
флагами и накричав-

шись от души, толпы недоволь-
ных людей разбредаются к часу 
ночи по домам, чтобы следую-
щим вечером взяться за старое. 
Очевидно, что вести подобный 
образ жизни могут только 
граждане, не отягощённые ра-
ботой в светлое время суток.  

Повсеместно устраиваются 
провокации в отношении омо-
новцев, что тут же фиксируется 
на фото и видео для последую-
щих обвинений власти. В соц-
сетях плодятся фейковые фак-
ты, опровергаемые в дальней-
шем. Жару поддают Телеграм-
каналы, сеющие смуту и вдох-
новляющие на новые «подви-
ги»: «Не останавливаемся на 
достигнутом!», «Режиму оста-
лось уже немного!», «Новые вы-
боры без Лукашенко!», «Дода-
вим усача!» и т.д.  

Каждый задержанный и ра-
неный вызывает у интернет-
писак приступы словесного 
безумия. В особой цене зре-
лища с большим количеством 
рукоприкладства и пострадав-
ших. К сожалению, многие 

протестующие не понимают, 
что их сознанием и поведени-
ем ловко манипулируют для 
нарастания социального пси-
хоза и обрушения вертикали 
власти.  

Хочется надеяться, что ми-
тингующие всё же образумятся 
и прекратят свою разрушитель-
ную деятельность, вспомнив о 
судьбе соседней Украины. Па-
губность противостояния уже 
осознала и сама С. Тиханов-
ская, записавшая видеообра-
щение следующего содержа-
ния: «Белорусы! Я призываю 
вас к благоразумию и уваже-
нию закона. Я не хочу крови и 
насилия. Я прошу вас не про-
тивостоять милиции, не выхо-
дить на площади, чтобы не 
подвергать свои жизни опас-
ности. Берегите себя и своих 
близких». 

Примечательно, что участ-
ницы объединённого штаба  
С. Тихановской разбежались 
кто куда в самый разгар улич-
ных боёв. Первой сошла с дис-
танции жена несостоявшего- 
ся президента-реформатора  
В. Цепкало, которая в ответ-
ственный момент бросила со-

ратниц по борьбе, отправив-
шись вслед за мужем в добро-
вольное изгнание.  

Следом поспешила С. Тиха-
новская, укрывшаяся после по-
сеянного хаоса в Литве. Пред-
ставительница штаба В. Баба-
рико М. Колесникова уверяет, 
что родину не покинет. Но вряд 
ли кто удивится, если она вско-
ре вернётся в Германию, откуда 
и появилась накануне выборов.  

Представители Литвы, Поль-
ши, Германии и США в оче-
редной раз назвали белорус-
ские выборы несвободными и 
несправедливыми, обвинив 
власть в жестоком подавлении 
уличных беспорядков. Наблю-
дателей от этих государств на 
месте событий не было, что во-
все не помешало узреть недо-
статки, почерпнутые из непро-
веренных источников.  

США и Евросоюз пригрози-
ли А. Лукашенко санкциями и 
призвали к общественному диа-
логу. Белорусский МИД заявил, 
что готов предоставить неопро-
вержимые факты иностранного 
вмешательства в дела страны. 

Нравится кому-то или нет, 
но белорусы сделали свой вы-
бор, предпочтя безответствен-
ным болтунам и сомнительным 
реформаторам опытного и на-
дёжного политика, доказавше-
го на деле преданность люби-
мой стране.  

Сергей ГРИШКЕВИЧ, 
член Коммунистической  

партии Беларуси. 
г. Брест.

крёстные отцы

Каждый вечер на центральные улицы Мин-
ска, областных и некоторых районных городов 
Белоруссии выходят протестующие. Не все из 
них ограничиваются хлопаньем в ладоши. По 
свидетельствам очевидцев, в столкновениях с 
правоохранительными органами участвует 
преимущественно молодёжь, подогретая ал-
коголем, и не только. В ход идут камни, троту-
арная плитка, бутылки, палки… 

В фокусе — Центральная Азия

По прагматическому
Президентские выборы в Таджи-

кистане пройдут досрочно, почти на 
месяц раньше положенного срока. 
Это решение связано с опасениями 
власти перед углублением кризиса и 
призвано обеспечить незыблемость 
правления нынешнего режима. 

 

П ОКА большинство соседних стран с голо-
вой погружены в борьбу с пандемией ко-
ронавируса, таджикские власти демон-

стрируют подчёркнуто бодрый настрой. Одним 
из его проявлений стало продолжавшееся целых 
два дня — 5 и 6 августа — совместное заседание 
обеих палат парламента. На нём депутаты едино-
гласно постановили провести выборы главы го-
сударства не 6 ноября, как планировалось прежде, 
а 11 октября.  

Официальную позицию депутатского корпуса 
представил вице-спикер нижней палаты парла-
мента Махмадали Ватанзода. По его словам, начало 
октября обычно является сухим и тёплым перио-
дом. «Таджикистан — горная страна, осенью и зи-
мой поездки в отдалённые районы затруднены из-
за проливных дождей и периодического закрытия 
дорог. Запланированные на октябрь выборы будут 
способствовать свободной предвыборной деятель-
ности и в целом окажут положительное влияние 
на избирательный процесс», — заявил Ватанзода.  

Парламентарий не пояснил, почему на эти кли-
матические неудобства обратили внимание только 
сейчас. Дело в том, что абсолютно все президент-
ские выборы в Таджикистане начиная с 1990 года 
проводились именно в ноябре. Куда правдоподоб-
нее другой мотив, также обнародованный вице-
спикером. Перенос выборов на октябрь, отметил 
он, позволит провести предвыборные мероприятия 
с соблюдением требований гигиены и предотвра-
тить риск распространения инфекционных забо-
леваний.  

Сообщив о первых фактах заражения коронави-
русом только в конце апреля, власти страны до-
вольно скоро отчитались о том, что ситуация взята 
под контроль. Количество ежедневно регистри-
руемых новых случаев вот уже месяц не превышает 
50 человек, а число летальных исходов составило 
за всё время 62. Это в двадцать с лишним раз мень-
ше, чем в соседней Киргизии. По утверждению 
директора Центра стратегических исследований 
при президенте Таджикистана Хуршеда Зиёи, раз-
гадка этого «феномена» лежит в своевременных 
мерах правительства, а также в особенностях… 
таджикского солнца. «Его ультрафиолет может 
уничтожить все виды вирусов», — заявляет он. На 
вопрос, почему же ультрафиолетовые лучи не 
справляются с коронавирусом даже в ещё более 
тёплых странах, например, в Саудовской Аравии, 
Зиёи ответил, что там нет столь же чистого и про-
зрачного воздуха. 

Официальные данные, однако, вызывают серь-
ёзные сомнения. Ещё весной республика столкну-
лась с тяжёлой вспышкой внебольничной пневмо-
нии. Аналогичные процессы пережили Казахстан 
и Киргизия, причём там случаи пневмонии объ-
единили с коронавирусной инфекцией. В Таджи-
кистане этого делать не стали, что может указывать 
на сознательное занижение размаха эпидемии.  

Как поведёт себя COVID-19 с наступлением хо-
лодов, никто пока предсказать не может. Не ис-
ключено, что республику накроет «вторая волна» и 
скрывать масштабы проблемы будет намного труд-

нее. Поэтому перенос выборов на более ранний 
срок является чисто прагматическим шагом.  

Не может не беспокоить руководство страны и 
состояние экономики. Пока чиновники утвер-
ждают, что серьёзного урона пандемия не нанесла. 
Министр экономического развития и торговли 
Завки Завкизода заявил на днях, что ВВП страны 
не только не ушёл в минус, но и увеличился по 
итогам первого полугодия на 3,5 процента. Год же, 
продолжают власти, Таджикистан завершит с поч-
ти 5-процентным ростом. Подобные реляции так-
же не вызывают доверия. Хотя бы потому, что су-
щественно снизились денежные переводы от тру-
довых мигрантов, обеспечивающие треть ВВП. За 
шесть месяцев они составили 999 миллионов дол-
ларов — на 174 миллиона меньше, чем за анало-
гичный период прошлого года. Объём оптовой и 
розничной торговли уменьшился за то же время на 
5,2 процента.  

Как бы то ни было, избирательная кампания 
уже началась. 7 августа центризбирком республики 
утвердил её календарный план, объявив о форми-
ровании 68 избирательных округов. Правом вы-
движения обладают политические партии, проф-
союзы, союз молодёжи Таджикистана и законода-
тельные органы власти регионов страны. Среди 
требований к кандидату — возраст старше 30 лет, 
высшее образование, свободное владение таджик-
ским языком и проживание на территории рес-
публики не менее 10 лет.  

Имя главного претендента будет официально 
объявлено 3 сентября. В этот день состоится съезд 
правящей Народно-демократической партии Тад-
жикистана. Скорее всего, её выдвиженцем вновь 
станет Эмомали Рахмон, занимающий президент-
ское кресло с 1992 года. Сами же выборы фактиче-
ски будут формальностью. Если семь лет назад, 
когда Таджикистан в последний раз избирал пре-
зидента, в стране существовала оппозиция в лице 
Партии исламского возрождения (ПИВТ), то те-
перь реальная политическая борьба в республике 
отсутствует. С осторожной критикой властей вы-
ступает лишь маловлиятельная Социал-демокра-
тическая партия, остальные полностью поддержи-
вают правительственный курс. 

И всё же полной уверенности у Рахмона и его 
окружения, по-видимому, нет. По данным СМИ, 
в последние дни было арестовано несколько руко-
водителей запрещённой в 2015 году ПИВТ. Среди 
них бывшие члены высшего политсовета партии 
Джалолиддин Махмудов и Исломиддини Файзали. 
Судя по всему, властям нужно, чтобы выборы про-
шли без сучка и задоринки. Это необходимо для 
безболезненной передачи полномочий. Напом-
ним, сын президента Рустам Эмомали в апреле 
был избран спикером высшей палаты парламента. 
Это позволяет ему наследовать отцу в случае сло-
жения последним своих полномочий.  

Не исключено, что такой транзит в Душанбе 
планируют осуществить во время следующего сро-
ка полномочий Рахмона. Поэтому нынешние вы-
боры должны пройти тихо и мирно, без помех в 
виде экономического кризиса, коронавируса и по-
литических оппонентов. 

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

сценарию

Н А ЭТОТ раз акция проходила в 
шести населённых пунктах, а 
участие в ней принимали агра-

рии из Хынчештского, Унгенского, Ка-
ларашского, Ниспоренского, Канте-
мирского, Леовского, Каушанского, 
Новоаненского, Чимишлийского, Ор-
геевского и Штефан-Водского районов. 
Местные фермеры, доведённые до 
крайней степени возмущения, заявля-
ли, что власти после предыдущих вы-
ступлений 27 июня и 4 августа так и не 
услышали их требований, а те немногие 
обещания оказать хоть какую-то по-
мощь сельхозпроизводителям, постра-
давшим от засухи, выполнены не были.  

Начавшаяся в сентябре 2019 года и 
длившаяся по апрель 2020-го засуха на-
несла существенный урон прежде всего 
зерновым культурам. Из 415 тысяч гек-
таров посевов около 200 тысяч пострада-
ли более чем на 60%. Урон оценивается 
примерно в 900 млн леев (45 млн евро).  

Ранее премьер-министр Республики 
Молдова Ион Кику обещал финансо-
вую помощь фермерам, у которых по-
страдали посевы пшеницы, ячменя и 
рапса. Компенсации за каждый гектар 
должны составить около тысячи леев 
(50 евро). В бюджете на эти цели даже 
запланировано порядка 350 млн леев 
(17,5 млн евро). 

Протестующие заявили в своём об-
ращении к правительству, что не одоб-
ряют принятые властями для оказания 
помощи сельхозпроизводителям меры 
компенсации убытков из-за стихийных 
бедствий. Аграрии считают обещанные 
меры недостаточными и требуют уве-
личить помощь по меньшей мере втрое, 
а также объявить чрезвычайную ситуа-
цию в сельском хозяйстве, чтобы избе-
жать штрафов за просроченные кредиты 
и налоговые каникулы. 

Работники отрасли настаивают на 
отмене по крайней мере на год выплаты 
налогов, на принятии моратория на 
выплату пени по кредитам, покрытии 
расходов на покупку семян осенней 
пшеницы. Помимо всего, колхозники 
недовольны тем, как правительство ре-

шило компенсировать убытки, нане-
сённые осенним посевам зерновых пер-
вой группы. 

Фермеры настаивают на проведении 
экстренного заседания парламента, 
чтобы депутаты могли принять реше-

ния по выполнению их требований. В 
противном случае грозят бессрочными 
протестами. 

Некоторые политики, в частности 
депутаты от оппозиционной партии Pro 
Moldova, требуют досрочно отозвать 
депутатов с каникул. Они считают, что 
в стране нужно объявить чрезвычайное 
положение из-за засухи и принимать 
безотлагательные меры для обеспече-
ния продовольственной безопасности 
республики. Оппозиционеры потребо-
вали от правительства, чтобы оно за-
платило в этом году фермерам за уро-
жай будущего года. 

В свою очередь глава правительства 
Ион Кику призвал аграриев с понима-
нием отнестись к ситуации и не идти 
на поводу у оппозиции, которую он на-
звал «политической саранчой». «В раз-

гар пандемии государство не может по-
крыть на 100% нанесённый ущерб, но 
мы предложили реальные условия для 
сельхозпроизводителей», — заявил 
премьер. 

 

Н А ЭТОЙ ЖЕ неделе, 10 августа, 
власти страны приняли решение 
обратиться во Всемирный банк 

с просьбой предоставить срочный кре-
дит Молдавии для оказания помощи 

фермерам, пострадавшим в этом году 
от засухи. 

Помимо засухи, основной бедой для 
страны является перманентный поли-
тический кризис. Стоит напомнить, что 
почти месяц назад, 16 июля, депутаты 
партии «Платформа «Достоинство и 
правда» инициировали вотум недове-
рия правительству Иона Кику. 

Но 20 июля, когда оппозиция со-
брала только 46 голосов поддержки 
вместо необходимого 51 голоса, вотум 
недоверия провалился. Импровизаци-
ей без содержания назвал президент 
Молдавии Игорь Додон попытку оп-
понентов сместить кабмин, добавив, 
что действия четырёх фракций в пар-
ламенте полностью соответствуют 
определению «альянс хаоса», так как 
за ними ничего не стоит, кроме жела-

ния дестабилизировать политическую 
ситуацию в стране. 

В ответ на акции протестов сельхоз-
производителей председатель Демокра-
тической партии Молдавии Павел Фи-
лип обратился к коллегам по коалиции 
из Партии социалистов с предложени-
ем пригласить за стол переговоров ли-
деров оппозиционного парламентского 
блока ACUM (партия «Действие и со-
лидарность» и партия «Платформа «До-
стоинство и правда»). По его словам, в 
разговоре о текущих проблемах страны 
должны принять участие все представ-
ленные в законодательном собрании 
политформирования, за исключением 
группы «Pro Moldova» и партии «Шор». 

«Республика Молдова проходит через 
очень сложный период. В этом году мы 
столкнулись с пандемией COVID-19, 
медицинская система справляется, но 
с трудом, предпринимательская среда 
едва держится, а родителей волнует то, 
когда их дети смогут вернуться в школы 
и детские сады. Беда никогда не прихо-
дит одна. Нынешний год принес ещё и 
засуху. В стране, где 30% работников 
трудятся в области сельского хозяйства, 
последствия могут быть катастрофиче-
ские», — заявил Филип и подчеркнул, 
что из-за предстоящих президентских 
выборов некоторые политики зани-
маются спекуляцией, а не ищут пути 
для решения сложившейся ситуации. 
Он добавил, что, хотя депутаты и нахо-
дятся на каникулах, актуальные вопро-
сы нужно обсудить раньше, чем нач-
нётся парламентская сессия. 

На предложение Демократической 
партии откликнулись социалисты. Об 
этом в социальной сети сообщил лидер 
фракции социалистов в парламенте 
Корнелиу Фуркулицэ. Он написал, что 
Партия социалистов «открыта к кон-
структивному общению с любой здо-
ровой политической силой, которая 
выдвигает конструктивные предложе-
ния, включая и те, что касаются прове-
дения свободных и корректных выбо-
ров». В то же время Фуркулицэ исклю-
чает любой диалог с проолигархиче-
скими партиями. 

Павел Филип негативно отзывался о 
партиях «Шор» и Pro Moldova. Дей-
ствительно за ними стоят олигархи 
Илан Шор и Владимир Плахотнюк 
(бывший глава Демпартии), которые, 
определённое время управляя страной, 
успели вывести из бюджета более мил-
лиарда евро и незаконно захватили в 
управление ряд значимых государст-
венных объектов. Сейчас оба бизнес-
мена-политика находятся в розыске за 
отмывание денег, мошенничество и по-
пытку захвата власти. 

Виктор РЕУТ.

В минувший вторник, 11 августа, молдавские фермеры, 
как и предупреждали, провели акцию протеста, перекрыв 
спецтехникой центральную трассу страны в городах Хын-
чешты и Каушаны. 

Слишком знойно 
в солнечной Молдавии

К АК И СЛЕДОВАЛО ожидать, по-
литики как правящей коалиции, 
так и оппозиции в большинстве 

выступают против этого решения До-
нальда Трампа. В то же время значитель-
ная часть населения страны вовсе не воз-
ражает против передислокации военных 
США в другие страны. Об этом свиде-
тельствуют опубликованные на днях дан-
ные опроса, проведённого социологиче-
ским институтом YouGov по заказу ин-
формационного агентства ДПА. 

Согласно результатам опроса, в со-
кращении американского контингента 
не видят ничего плохого 47 процентов 
немцев. При этом каждый четвёртый 
респондент считает, что США должны 
полностью вывести из Германии свои 
войска. 

Менее трети опрошенных полагают, 
что американцам следует сохранить 
свой контингент в ФРГ в существую-
щем объёме (28 процентов) или даже 

усилить его (4 процента), а ещё 21 про-
цент респондентов не имеет чёткой по-
зиции по этому вопросу. 

Что касается немецких политиков, 
то за сохранение полного контингента 
американских войск в Германии в 
большинстве выступают лишь сторон-
ники блока Христианско-демократи-
ческого союза и Христианско-социаль-
ного союза (45 процентов против 41). 
Наиболее активно против этого высту-
пают респонденты, поддерживающие 
оппозиционную Левую партию (70 про-
тив 18 процентов). 

Ещё яснее опрошенные высказались 
по вопросу размещённого на территории 
ФРГ американского ядерного оружия. 
66 процентов респондентов выступили 
за то, чтобы Вашингтон убрал атомные 
бомбы, предположительно находящиеся 
на военно-воздушной базе США Бюхель 
в федеральной земле Рейнланд-Пфальц, 
хотя официально размещение на терри-

тории Германии ядерного оружия не 
комментируют ни власти США, ни пра-
вительство ФРГ. Только 19 процентов 
опрошенных считают, что ядерное ору-
жие должно быть сохранено, ещё 16 — 
высказаться затруднились. 

Одновременно опрос показал и ра-
стущие симпатии рядовых немцев к 
России: респонденты поставили её на 
второе место в списке стран, отноше-
ния с которыми должны быть наиболее 

важными для ФРГ. Отвечая на вопрос 
о том, отношения с какой из трёх круп-
нейших держав мира должны быть важ-
нейшими для Германии, 35 процентов 
участников опроса назвали США, 25 — 
Россию и 13 — Китай, сообщает «Дойче 
велле». 

Пётр ПАРХИТЬКО. 
l Братство по оружию дало тре-

щину. 
Фото ДПА.

Скатертью дорога! 
 

Большинство рядовых немцев поддерживают 
вывод войск США из ФРГ 

 
Запланированный США вывод с территории ФРГ почти 12 

тысяч военных — трети от общей численности дислоцирован-
ного в Германии американского военного контингента — вы-
звал в стране неоднозначную реакцию.
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Российской Федерации 

ППРРООШШУУ  
ССЛЛООВВАА!!   

Из почты этих дней

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ! День ото 
дня всё тяжелее и тяжелее живётся 

простому человеку в нашей стране, и 
особо остро чувствуется это в ваших 
письмах, присылаемых в редакцию. В 
каждом из них — своя история, связан-
ная с социальной несправедливостью, 
ущемлением прав, равнодушием чинов-
ников к бедам и нуждам людей. Всё 
сильнее разрастается возмущение граж-
дан антинародными действиями вла-
стей, ввергающими их в нищету. «Мне 
прибавили пенсию на … 6 рублей, — пи-
шет В.В. Кочелаев из г. Светлограда 
Ставропольского края. — Но при этом 
дорожают продукты, лекарства, растут 

тарифы на услуги ЖКХ. Спросить бы 
депутатов, смогли бы они прожить на  
8 тысяч рублей вмесяц!»  

Но выход есть, и он — в коренных со-
циально-экономических преобразова-
ниях. В этом уверены и вы, уважаемые 
читатели. «У нас есть альтернатива, — 
считает Владимир Семенихин. — Вос-
становить народное социалистическое 
государство или остаться в нынешнем 
капитализме с его повадками стервят-
ника».

П РЕДВИДЕНИЕ Юлии сбылось. 
Экономика России в развале, 
народ в нищете и вымирает. 

Чтобы исправить положение, надо по-
нять, что произошло и к чему следует 
стремиться. Для этого мы должны, во-
первых, хорошо вспомнить недавнее 
прошлое и сравнить его с настоящим, 
а во-вторых, научиться строго контро-
лировать правительство. Потеряв 
контроль над правительством, народ 
теряет возможность управлять жизнью 
страны и своей судьбой. 

Давайте посмотрим, что произошло 
с Россией за последние шесть десяти-
летий, для чего сравним сегодняшнюю 
Россию с Советским Союзом в период 
с 1960 по 1985 год. 

Тридцать лет мы живём в капитали-
стическом государстве, в классовом 
обществе, разделившем граждан по до-
ходам и имущественному состоянию. 
Основная часть народа (95%) — пен-
сионеры и трудящиеся: рабочие, учи-
теля, врачи, крестьяне. У большинства 
есть квартиры и дома, мебель и не-
большой доход. Некоторые имеют ма-
шины. У многих людей нет своего 
жилья. Пенсии и зарплаты работаю-
щих зачастую меньше прожиточного 
минимума. Россияне живут очень бед-
но, значительно хуже, чем в СССР. 

Есть и средний класс (4% от всего 
населения). В основном это чиновни-
ки. Все они имеют квартиры, мебель и 
машины. У многих несколько квартир, 
домов и машин. Месячный доход поз-
воляет жить хорошо, а некоторым — 
очень хорошо. 

Самый богатый класс — владельцы 
промышленных компаний, заводов, зем-
ли, торговых сетей и высшие чиновники. 
Они владеют миллиардными состояния-
ми. Их всего один процент от населения 
России, а 70% богатств страны у них в 
руках. Назвать их россиянами трудно. 
Почти все они имеют второе граждан-
ство, живут в Европе и Америке, где у 
них дворцы и поместья. Деньги они вы-
водят в другие страны, в развитие России 
не вкладывают. Поэтому экономика Рос-
сии разрушается, рабочих мест стано-
вится всё меньше, а народ — беднее. 

Кроме этих классов, в современной 
России есть большая группа людей, ко-
торая ничего не производит, а только 
отнимает. По доходам она относится к 
среднему классу. Имя её — криминал.  

Этот прожорливый паразит всегда 
живёт в человеческом обществе. Как 
только оно ослабевает и теряет бди-
тельность, он тут же набирает силу. 
Когда, развалив СССР, высшие чинов-
ники и аферисты делили его на части и 
«прихватизировали» заводы и нефтега-
зопроводы, криминал не упустил мо-
мент и прихватил небольшой кусок: 
контроль над рынками, кладбищами, 
магазинами и мелким бизнесом. Вроде 

мелочь, зато вся наличность пошла че-
рез его руки. Постепенно разбогател и 
набрался опыта. Пролез во власть. На-
ладил связи с полицией и прокурату-
рой. Обзавёлся грамотными юристами. 
Так в стране образовалась паразитиче-
ская структура, обирающая народ и го-
сударство. В 1990-х и начале 2000-х она 
держала народ страны в страхе. 

В последнее десятилетие банды 
убийц и рейдерские команды отошли 
на второй план. Криминал стал рабо-
тать легально. С 1990-х он отнимает у 
доверчивых и незащищённых граждан 
приватизированные квартиры. «Чёр-
ные» риелторы и адвокаты дают юри-
дическое прикрытие. А несколько лет 
назад криминал по договорённости с 
банками и властями открыл микрофи-
нансовые организации. Получил право 
на ростовщичество. Для отнятия денег 
и имущества у бедных граждан создал 
коллекторские конторы. Работают в 
них откровенные бандиты, потому что 
запугивать, избивать и отнимать по-
следнее у бедных нормальные люди не 
способны. Теперь банки на законных 
основаниях продают коллекторам 
своих клиентов, которые не в состоя-
нии выплачивать ссуды. Всё — по за-
кону. Благодаря «успешной» деятель-
ности перечисленных организаций по 
стране бродят десятки тысяч бездом-
ных. В каждом городе вы можете ви-

деть у столовых, кафе и магазинов 
группы усталых и печальных людей, от 
которых плохо пахнет. Это — бездом-
ные. Их ряды продолжают пополнять-
ся. А государство? Государство видит, 
знает, но функцию материальной под-
держки и юридической защиты граж-
дан не исполняет. 

Очень важно разобраться в структуре 
нынешнего российского общества. 
Помимо криминала, появилась боль-
шая группа охранников, людей, кото-
рые также ничего не производят. Кри-
минал, охранники, национальная гвар-
дия — последствия безработицы и об-
нищания населения. Безработный и 

голодный человек — потенциальный 
преступник. Когда бедных и безработ-
ных становится слишком много, они 
угрожают власти. Тогда власть обзаво-
дится национальной гвардией.  

Национальная гвардия — не выход. 
Напряжение в обществе снимают ра-
бочие места и справедливое распреде-
ление доходов государства. Построить 
промышленные предприятия — дешев-
ле и выгоднее, чем содержать тюрьмы, 
охранников и национальную гвардию.  

За тридцать лет капитализм ничего 
нового не создал. Результат его дея-
тельности — разрушительный. Ушли в 
небытие целые отрасли промышлен-
ности, почти все колхозы и совхозы. 
Закрылись тысячи больниц и школ, 
научные и конструкторско-технологи-
ческие институты. Миллионы людей 
остались без работы. Жилищный фонд, 
инфраструктура, дороги пришли в ава-
рийное состояние. Деревни обеднели 
и обезлюдели. Наука, медицина и учеб-
ные заведения влачат жалкое суще-
ствование. Образованность населения 
стала хуже, чем при Советском Союзе. 
Условия жизни негативно повлияли 
на убеждения и нравственность людей. 
Власть срослась с криминалом. Россия 
стала второразрядной, бедной страной.  

Чтобы понять, от чего мы ушли и к 
чему должны стремиться, посмотрим, 
какой была жизнь в Советском Союзе в 

его лучший период — с 1960 по 1985 год.  
Наука, образование и медицина были 

на передовых позициях в мире. Бездом-
ных и безработных не было. Людям, 
имевшим плохие жилищные условия, 
местные власти давали новые квартиры 
бесплатно. Жилые дома и промышлен-
ные предприятия строились в срок по 
планам развития. Зарплаты и пенсии 
позволяли хорошо жить и были одина-
ковыми во всех регионах страны. Ми-
нистр имел зарплату всего в четыре раза 
больше высококвалифицированного ра-
бочего и врача. Профсоюзы строго сле-
дили за техникой безопасности и спра-
ведливостью зарплат. Путёвки в дома 
отдыха и санатории были дешёвыми, а 
для нуждающихся в лечении — бесплат-
ными. Молодёжь проводила отпуска в 
походах по родной стране, а студенты — 
в строительных отрядах. В стране было 
безопасно. В школах с первого по девя-
тый класс преподавали трудовое обуче-
ние. Дети знали, что они готовятся к 
трудовой жизни. Страна энергично 
строила и развивала промышленность, 
потому что деньги держала в государст-
венном банке и тратила их на развитие 
народного хозяйства.  

В современной школе нет трудового 
обучения. Детей не учат работать рука-
ми, не развивают их трудовые способ-
ности. Они увлечены игрой с мобиль-
ными телефонами. Ни дети, ни их ро-
дители не видят их будущими строите-
лями машин и зданий. Интересно, ес-
ли дети не готовятся к труду, кто будет 
строить корабли, рабочие машины, до-
ма и дороги? Это следствие того, что 
рабочий человек унижен маленькой 
зарплатой. Даже по нормам Всемирной 
организации труда рабочие в России 
получают только половину заработан-
ного. А всё потому, что народ потерял 
власть над правительством и позволил 
Элле Памфиловой определять резуль-
таты выборов.  

Пока нанятые актёры и политологи 
уговаривали народ голосовать за 
охрану природы, на Дальнем Восто-
ке, в Находке, на берегу моря вовсю 
шла подготовка к строительству ядо-
витого завода, а под Норильском пре-
кратили спасать природу от разлива 
солярки. 

Людям свойственно думать о завтраш-
нем дне и будущем своих детей. У нас 
есть альтернатива: восстановить народ-
ное социалистическое государство или 
остаться в нынешнем капитализме с его 
повадками стервятника.  

 
Владимир СЕМЕНИХИН.

Поэты — душа народа и провидцы. Наблюдая развал СССР, 
экономики и разброд в сознании народа, поэтесса Юлия 
Друнина заглянула в будущее страны и ужаснулась: «Как ле-
тит под откос Россия, / Не могу, не хочу смотреть».

Россия вчера, 
сегодня и завтра

Б ОЛЬШИНСТВО современных фильмов, 
которые именуются художественными, 
таковыми не являются. Было бы справед-

ливо именовать их по такому же принципу, как 
и продовольственные товары, — кинопродук-
тами. Например, кинопродукт «9 рота», «Сво-
лочи», «Танки» и др. А наименование «художе-
ственный» фильм должен будет ещё заслужить! 

Большинство этих киноподелок, кстати, — 
пасквили на советское время. Создавай стра-
шилки про СССР — и всё, «зелёный свет» тебе 
обеспечен. 

27 августа 1919 года был издан Декрет о на-
ционализации кинодела. Сколько прекрасных 
фильмов дал нам советский кинематограф! Эк-
ранизирована вся советская классика, сняты 
изумительные кинокомедии, прекрасные дет-
ские фильмы, мультики. Сколько выдающих-
ся, талантливейших режиссёров, драматургов, 
актёров, композиторов, операторов подарила 
нам Советская страна! Если бы не горбачёвс-
ко-ельцинское предательство, мы сегодня жи-
ли бы лучше всех стран мира. Несмотря на 
трудности и кровопролитную войну, в СССР 
быстрыми темпами развивались наука, про-
мышленность, искусство, в том числе кинема-
тограф. В СССР на кинофестивали приезжали 
звёзды мирового кино. Мы были прекрасно 
знакомы с лучшими зарубежными новинками. 

Наш советский кинематограф положительно 
влиял на развитие зарубежного кино, а с раз-
валом отечественного, на мой взгляд, обеднел 
и кинематограф мировой. Поступает сегодня 

оттуда, по моему мнению, пятнадцатисортный 
киношный продукт. 

Закономерность развития в любой сфере — 
от лучшего к лучшему. И мы видели, что уро-
вень наших фильмов всё время рос. Почему же 
в течение четверти века мы наблюдаем полный 
крах нашего перестроечного кинематографа? 

Сегодня мы нуждаемся в хорошем современном 
кино. Да, есть у нас талантливые актёры и режис-
сёры, но почему же они не берут на вооружение 
лучшие образцы нашего отечественного кино? 
До сих пор клянут художественные советы, слу-
жившие между тем своеобразной огранкой, шли-
фовкой, после чего алмаз превращается в брил-
лиант, а простое стекло — в симпатичный страз. 

Если бы не строгие художественные советы, 
может, и не было бы советских шедевров-
бриллиантов нашего кино, тех фильмов, кото-
рыми мы так гордимся. Советские фильмы мы 
пересматриваем помногу раз, их будут смотреть 
и наши дети, и внуки. 

Низкий поклон творцам советского кино, 
ярким и настоящим созидателям. Светлая па-
мять тем, кого уже нет рядом с нами. Но их 
творчество будет с нами всегда, их посыл добра 
и справедливости — в фильмах, которые со-
гревают нас и помогают жить. 

Пожелание современным деятелям кино: в 
своём творчестве опираться на достижения со-
ветского кинематографа и дорасти до его вы-
сочайшего уровня. 

И. МЕДВЕДЕВА. 
г. Курган.

Киношный продукт 
 
С некоторых пор — под давлением общественности и контролирующих 

органов — многие ненатуральные продукты в нашей стране стали назы-
ваться по-иному: например, не кефир, а кефирный продукт, не творог, а 
творожный продукт. Хотя, по моему мнению, это определение можно 
применить почти ко всему представленному сегодня в магазинах ассор-
тименту: колбасный, сырный, хлебный продукт и т.д. То же самое про-
исходит и с нашей духовной пищей, в частности с кинематографом.

О Параде Победы 
 
В этом году военный парад, посвящённый 

75-й годовщине Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне 1941—1945 го-
дов, состоялся 24 июня, в день исторического 
Парада Победы на Красной площади в 1945-м.

Х ОЧУ ПОДЕЛИТЬСЯ в 
связи с этим некоторы-
ми размышлениями. 

Меня как участника парада, 
проходившего на главной 
площади столицы в 1956 году 
в ознаменование 39-й годов-
щины Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции, резанула фраза министра 
обороны РФ Шойгу из его до-
клада президенту Путину. 
Собственно, не вся фраза, а её 
окончание. Так, вместо слов: 
«Парад к торжественному 
маршу построен», как докла-
дывал командующий парадом 
генерал армии Олег Салюков, 
слова которого нужно было 
бы повторить, он доложил, 
что «парад… готов». Но это 
ещё полбеды. Поразительно 
другое. Из речи президента я 
услышал удивительную вещь. 
Оказывается, «нацизм побе-
дил советский народ». Снача-

ла подумал — ослышался. Так 
нет же. Через некоторое время 
запись его столь нелепой фор-
мулировки повторили. То же 
самое и прозвучало. Коммен-
таторы, конечно, изречение 
президента повторять не ста-
ли, исправили как смогли. Од-
нако слово не воробей, выле-
тит — не поймаешь. Двусмыс-
ленность осталась.  

А дальше были какие-то 
водянистые слова о победе 
добра над злом и т.д. 

Но ни слова, ни полслова 
мы не услышали о Генералис-
симусе Сталине, о Маршале 
Советского Союза К.К. Рокос-
совском (командовал Парадом 
Победы в 1945 году), о Мар-
шале Советского Союза Г.К. 
Жукове, принимавшем парад, 
о других прославленных вое-
начальниках. 

Юрий МАРЬИН. 
г. Москва. 

Очистим родной язык от хлама 
 
Уважаемая редколлегия, вынужден обратиться к депутатам Государст-

венной думы от КПРФ с вашей помощью.

МОЁ ОБРАЩЕНИЕ к де-
путатам заключается в 

том, что русский язык страш-
но замусорен. В двадцатые 
годы прошлого века В.И. Ле-
нин уже был озабочен чисто-
той русского языка. Он пред-
лагал наказывать персон, ко-

торые произносили слова на 
иностранном языке, тогда 
как это слово есть на русском 
языке. 

Следует срочно поднять 
вопрос о чистоте русского 
языка. Прекратить лаять по-
собачьи (онлайн), в то время 

как в русском языке есть сло-
во дистанционно. Вся Россия 
заволонтёрилась; произно-
сим слово, но толком не зна-
ем истинного его значения. 

         До свидания 
Н. ПАВЛОВ. 

г. Красноярск.

В  ГАЗЕТЕ 2—3 июня с. г. в 
статье С. Кожемякина 

«Национализм торжествует» 
сказано, что прокуратура Че-
лябинской области выдала 
Евгения Щербака в Казах-
стан, где его осудили на 4,5 
года как ополченца ДНР. 

Знают ли об этом Генераль-
ная прокуратура РФ и гене-
ральный прокурор? Наверное, 
знают. Не могла ведь проку-
ратура по Челябинской обла-
сти так цинично действовать 

без согласия Генеральной. 
Рыба гниёт с головы. 

И ещё. В СМИ журналисты 
возмущаются, что за бугром 
сносят памятники нашим 
солдатам и полководцам. 

А ведь такой пример изначаль-
но дала Россия, когда в 1991-м 
был снесён памятник Дзержин-
скому. Путин вроде был чеки-
стом, но и ухом не ведёт. 

Леонид СПИВАК. 
г. Минск, 
Республика Беларусь.

Рыба гниёт с головы

Коротко

РЯД моих знакомых живут 
по принципу: «Как бы не 

было хуже!» И с этой мыслью 
ходят на выборы, голосуя за 
«Единую Россию», за так на-
зываемую, как они выражают-
ся, стабильность. Да, с тем, 
что в стране всё стабильно, я 
согласен: стабильно повы-
шаются цены на всё и вся, 
стабильно увеличиваются та-
рифы на услуги ЖКХ, нищает 
население, жизнь всё более 
становится беспросветной. И 
да, «спасибо» отдельное за 
пенсионную реформу. Такую 
стабильность мы выбираем? 
Не пора ли сказать твёрдое 
«нет» такой социально-эконо-
мической политике, «благода-
ря» которой миллионы наших 
граждан влачат жалкое суще-
ствование? 

А.В. СУМАРОКОВ. 
г. Астрахань. 

 

ОЧЕНЬ ТРЕВОЖНО за бу-
дущее наших детей и вну-

ков, они растут и взрослеют в 
условиях дикого, хищнического 
капитализма, им ежедневно с 
экранов телевизоров «промы-
вают мозги», навязывая ложные 
ценности. Много потерянной 
молодёжи, которая никак не мо-
жет найти место в жизни, и вот 
ею очень легко манипулировать. 
Всё это — отголоски развала 
нашей страны — СССР, в со-
ветские годы действовала отла-
женная система воспитания с 
самого раннего возраста. Сего-
дня молодое поколение предо-
ставлено само себе. Выход из 
этого тупика только один — 
возврат к социалистическому 
миру, к его ценностям.  
Н.А. СЫРОМЯТНИКОВА. 

г. Чебоксары, 
Чувашская Республика.

В ОТ И МОЯ дочь решила 
уехать, в 2015-м она при-
обрела квартиру в ипо-

теку на 15 лет в новостройке в 
Подмосковье, мы чем могли 
— помогли, пришлось занять 
деньги у родственников, чтобы 
помочь ей обустроиться на но-
вом месте. 

Ничто не предвещало беды, 
корпуса были почти возведены, 
но внезапно все работы остано-
вились. И вот уже пять лет она 
и её «коллеги» по несчастью, 

купившие квартиру в этом дол-
гострое, живут в подвешенном 
состоянии: сроки сдачи не-
однократно переносились, а 
сколько было роздано обеща-
ний, и говорить не приходится. 
Многим вдобавок к ипотеке 
нужно платить ещё и за съёмное 
жильё. Вместо того чтобы жить 
в собственной квартире, люди 
несут двойные затраты. А ведь 
тратятся не только деньги, но и 
нервы, моральные силы, насту-
пает отчаяние, ухудшается здо-

ровье, многие, не дождавшись 
заветных ключей, умирают. О 
таких случаях регулярно со-
общают СМИ. 

В стране почти 200 тысяч об-
манутых дольщиков, значи-
тельная часть из них приходит-
ся на Москву и Подмосковье. 
Такое ощущение, что власти не 
хотят решать эту проблему, су-
ществующую не один год. Нет, 
надо же устраивать фестивали, 
праздники, чемпионаты. На 
это-то всегда деньги найдутся: 
извлечение прибыли превыше 
всего. Но как существовать лю-
дям без самого необходимого 
— жилья? В советские годы о 
такой проблеме знать не знали: 
квартиры нуждающимся пре-
доставлялись бесплатно. Сего-

дня же творится полный про-
извол… люди заплатили зара-
ботанные нелёгким трудом 
кровные деньги, отдав к тому 
же банку бешеные проценты 
(тоже характерная примета на-
шего времени!), и попали в пе-
ределку. Сколько ждать — не-
известно. 

А ещё одна моя знакомая 
ждала свою ипотечную кварти-
ру, купленную по договору до-
левого участия, аж 10 лет. Как 
так можно? Когда же кончится 
это безобразие? Но, видимо, 
нужды и чаяния народа совсем 
не волнуют власти. Обнаглев-
шие от богатства чиновники, 
разъезжая в дорогих автомоби-
лях, имея многочисленную не-
движимость как в нашей стра-

не, так и за рубежом, о пробле-
мах народа предпочитают не 
думать. Сейчас вроде бы с но-
вой силой начали обещать, что 
вот-вот вопрос решится, но лю-
ди уже ничему не верят. 

Недавно власти объявили, 
что планируют удовлетворить 
требования обманутых дольщи-
ков в трёхлетний срок. Но будут 
ли эти посулы выполнены? 

Когда смотришь на то, что 
происходит в стране, становит-
ся по-настоящему страшно: что 
ждёт наших детей и внуков? 
Оптимизма нынешняя ситуа-
ция не внушает: регионы в от-
чаянном положении, работы 
практически нет, промышлен-
ность отсутствует, население 
вымирает. А в Москву всё насе-
ление России не может пере-
ехать. Такой вот получается за-
мкнутый круг. 

Валентина ИСАЕВА. 
г. Курск.

Посулам властей веры нет
В 2014 году моя дочь переехала в Московскую 

область в поисках, как говорится, лучшей доли. 
В Курской области, где мы живём, перспектив 
найти работу с достойной оплатой нет. У кого 
есть возможность — уезжают, у кого нет — 
остаются, выживают кто как может.

Хочу затронуть тему, связанную с 
пенсиями. Прежде всего замечу, что 
большинство людей не понимают, каким 
образом назначается пенсия. Кому-то 
положен большой коэффициент, кому-
то — нет и т.д. Обычный человек с тру-
дом во всём этом сможет разобраться. 

 

В ТОРАЯ важная проблема, которую я хочу под-
нять: почему у нас в стране людей делят на 
сорта? Почему регионам дали право решать, кто 

будет жить, а кто — выживать? Например, прожиточ-
ный минимум на Ставрополье — 10058 рублей для ра-
ботающих, 9779 рублей — для детей и 7682 рубля — 
для пенсионеров. В Москве — цифры совершенно 
другие. Спросить бы у депутатов, смогли бы они про-
жить на 8 тысяч рублей в месяц. 

А про индексацию нечего и говорить! Лично мне 
недавно прибавили пенсию на… 6 рублей, некоторым 
моим знакомым государство расщедрилось на при-
бавку аж в один рубль! Хорошая индексация? А между 

тем день ото дня дорожают продукты, увеличиваются 
тарифы на коммунальные услуги, пенсионерам часто 

требуются лекарства, которые также дорожают. 
Как-то В.В. Путин говорил, что пенсия должна 

индексироваться на все суммы, получаемые пенсио-
нером. У меня жена имеет инвалидность второй 
группы, её пенсия — 8 тысяч рублей и плюс две ты-
сячи по инвалидности. Итого: 10 тысяч рублей, од-
нако индексацию проводят только с 8 тысяч. Но в то 
же время лекарство, в котором она нуждается, подо-
рожало в два раза! 

Государство выделило деньги на детей, подняло по-
собие по безработице, В. Путин поставил задачу уве-
личить зарплаты учителям и врачам в регионах... Но 
вот о тех, кто заработал пенсию, теряя здоровье, в оче-
редной раз забыли. Слукавили даже при проведении 
пенсионной реформы. Обещали: пенсия у нынешних 
пенсионеров увеличится на тысячу рублей. Спустя 
время оказалось, что многие не получили никакой ты-
сячи, ведь власти прибавили «в среднем», а это озна-
чает, что у кого-то повышение составило 300—400 
рублей. Это ли не издевательство? 

В.В. КОЧЕЛАЕВ. 
г. Светлоград, Ставропольский край. 

 
l Прибавка к пенсии зачастую похожа на  

издевательство.

Индексация… на рубль
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